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As funções públicas superiores despertam 
paixões inusitadas. Henri Kissinger, ex Secretá-
rio de Estado dos Estados Unidos, arguto analis-
ta, dizia que o Poder é mais do que inebriante, é 
afrodisíaco. Em alguns países da África, exceção 
feita ao notável Nelson Mandela, alguns Pais de 
Patria, heróis da Independência de seus países, 
arrastaram-se no Poder até mais de 90 anos de 
idade. Terá sido pelo sex appeal do cargo...? 
Quem sabe...? A verdade é que o exercício do 
Poder parece cegar seus titulares. Lembro-me 
de Fernando Collor, acossado pelo Impeach-
ment, até a undécima hora ainda achava que te-
ria salvação. Com Dilma Rousseff não foi muito 
diferente. Não entro no mérito, falo em atitudes 
comportamentais. Mas o Poder não só gruda na 
alma dos que o detêm. Parece que afeta tam-
bém alguns de seus sentidos  sobretudo o  sexto 
deles, que é o bom senso, filho prudência.  Daí 
o tombo. Às vezes, literal. Fidel Castro foi um 
exemplo disso. Já velho, com a morte inadver-
tidamente anunciada algumas vezes, deu seu 
primeiro passo para a entrega do comando de 
Cuba ao irmão, depois de um pavoroso tombo, 
na frente dos holofotes, logo após retumbante 
discurso. Já estava doente.

Venho a isto porque tenho ficado abismado 
com certas declarações do Ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes. Nem falo da Ministra Da-
mares e do Ministro Ernesto Araujo, porque, 

afinal, saíram há pouco das cavernas e são do-
minados pelo pensamento mágico. Deles, nada 
se espera e aí tudo pode acontecer. Mas com 
Paulo Guedes (!), PhD por Chicago, fluente em 
inglês, supostamente “iluminado” é incompre-
ensível escutá-lo a dizer disparates. Primeiro, 
ameaçou com o famigerado AI-5, instrumento 
que jogou o regime militar, em 1968, nas cata-
cumbas dos Anos de Chumbo. Depois atacou 
os servidores públicos acusando-os de serem 
parasitas. E agora, desdenha das empregadas 
domésticas por terem ousado ir à Disneylândia, 
nos Estados Unidos, “aproveitando-se” do dólar 
baixo. O mundo caiu-lhe em cima e foi obrigado, 
mais uma vez, sob a alegação de que a afirma-
ção foi retirada do contexto, a se retratar. Mas 
ficou claro que ele ofendeu não só as empre-
gadas domésticas. Ofendeu – humilhou - todo 
mundo que trabalha muito e ganha pouco, no 
caso, 100 milhões de brasileiros que recebem, 
por salário ou pensão, até um salário mínimo 
mensal, dentre eles milhões de domésticas.. 
Pior, com este passo em falso, o Ministro per-
deu a oportunidade de justificar a sua política 
de juros e câmbio. Penalizado, proponho-me a 
ajudá-lo, não porque aprove sua atuação  glo-
bal no Ministério da Fazenda, mas por acreditar 
acertada uma pequena dimensão dela, no que 
tangue a juros mais baixos e câmbio mais alto. 
Neste sentido, aliás, ele presta elevado serviço 

às Oposições, visto que, ama-
nhã ou depois, no  Governo – na 
vida tudo passa, passará! - , di-
ficilmente conseguiriam fazê-lo. 
Juros mais baixos ajudam o Go-
verno, que pagará menos  aos 
poucos detentores  da dívida 
pública da União, na ordem de 
R$ 6 trilhões. Ajudarão também 
as empresas que tomam  em-
préstimos para suas atividades 
e, ainda que por último e em 
ritmo, mais lento, os consu-
midores em suas compras ou 
cartão de crédito.  Câmbio – dólar – mais alto, 
bem administrado para não impactar os preços, 
torna mais caras as mercadorias importadas e 
protege a indústria nacional, fortalece a econo-
mia e melhora a balança comercial.   Sempre foi 
este binômio – juros baixos, cambio alto -  que 
os economistas heterodoxos, como Bresser Per-
reira, Belluzzo e outros, pediram que se fizesse. 
Agora Paulo Guedes fez . E ainda frisou o que 
sempre dissemos: O Brasil não precisa de dólar 
especulativo que vem aqui como nuvem de ga-
fanhotos arrasar nossas plantações, precisa de 
investimentos diretos em tecnologia.  Oxalá, ali-
ás, o Ministro Paulo Guedes, mais ambientado 
aos trópicos, depois de suas andanças pelos Sta-
tes e Chile de Pinochet, acate outros conselhos 
da heterodoxia e pare de dizer bobagens. E já 
que ele está aberto às ideias da Oposição, aí vão 
mais algumas:

Há sim parasitas no serviços público, come-
çando por algumas nobres instituições que bem 
poderiam entrar na lista das cassações. Dou um 
exemplo: Senado Federal. Quem responder pra 
que serve esta pérola ganha um milhão de dóla-
res. Mas não pode vir com argumentos doutri-
nários. Tem que matar a cobra e mostrar o pau.. 

Na verdade o Senado é um luxo, pra não dizer, o 
que seria insulto, lixo. Representa, supostamen-
te, os Estados. Para quê e por quê? Quem repre-
senta os Estados é seu Governador. Ponto final. 
Se for o caso, dê-se ao Conselho da República, 
com estes governadores a nobre função de 
aprovar as peças orçamentárias da União.Pron-
to. Resolvido, até melhor, o princípio federativo.

Mas há também, aos montes, parasitas em 
funções públicas. Não são servidores mas ocu-
pantes de Cargos em Comissão, funcionários, 
mas não servidores providos por concurso públi-
co. São  milhares, pendurados nos vários níveis 
de Governo, por razões estritamente políticas. 
Numa penada, tão ao gosto do Presidente Bolso-
naro, se poderia eliminar esta verdadeira praga.

Finalmente, há sim,  situações parasitárias 
também entre os servidores. Não que não tra-
balhem, mas têm férias dobradas, recebem 
gordos salários somados a incríveis penduri-
calhos que vão desde Auxílio Paletó até bolsa 
para filhos marmanjos, etc. Mas não sou louco 
em dizer quem são. Isso é tarefa, agora, para o 
“estrelado” Palácio  do Planalto que tem meios 
para fazê-lo.

A noite vem caindo, chove lá fora. Ovelhas es-
preitam.Recolho-me.

OPINIÃO

A PROPÓSITO DE JUROS, CÂMBIO E PARASITAS

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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Após derrubada de veto, Doulas poderão 
atuar em partos nos hospitais em Torres

Derrubada do veto - que havia sido feito pelo prefeito Carlos Souza - ocorreu em votação secreta na Câmara de Torres - com 9 votos 
contra o veto e 4 votos a favor

Posicionamento do Simers na tribuna da câmara
Uma argumentação quanto  

do veto - que a municipalidade 
havia feito na lei referente à ati-
vidade das doulas em Torres - foi 
apresentada pelo Sindicato dos 
Médico do RS (SIMERS). A tribu-

na da Câmara torrense foi ocu-
pada por médica representante 
da entidade - mesmo depois da 
votação (portanto sem efeito nos 
votos). 

Ela afirmou que o Simers afir-

ma que não é contra as doulas, 
Mas lembrou que a lei federal da 
autonomia aos médicos para à 
decisão de quem é presente nos 
partos. Ainda, alertou que a mes-
ma lei obriga que os partos pelo 

SUS (Sistema Único de Saúde) 
sejam totalmente gratuitos, aler-
tando que as doulas cobram por 
seus serviços -  o que tornaria a 
gratuidade desrespeitada. 

Mas o fato é que agora e lei: 

Doulas poderão atuar com parto 
e pós-parto imediato nos hos-
pitais em Torres. E esta decisão 
só pode ser derrubada caso haja 
judicialização (que poderia levar 
em anulação pela justiça).

Por Redação A FOLHA

Nesta segunda-feira (10) , 
na Câmara Municipal de Vere-
adores de Torres/RS, ocorreu 
a votação referente ao veto do 
Projeto de Lei (PL) 23/2019, 
proposto pelo vereador Roge-
rinho.  A PL dá permissão que 
haja a presença de doulas du-
rante todo o período de traba-
lho de parto e pós-parto ime-
diato nos hospitais, no âmbito 
do município de Torres. A vo-
tação foi secreta, na qual 9 ve-
readores foram desfavoráveis 
ao veto e 4 favoráveis. Sendo 
assim, caiu o veto da Prefeitu-
ra de Torres ao projeto, e com 
isso doulas poderão atuar com 
parto e pós-parto imediato nos 
hospitais

No local estiveram presentes 
doulas do município de Torres, 
a Associação de Doulas do Rio 
Grande de Sul (ADOSUL) e pes-
soas que apoiavam a causa. A 

Doula Mariane Albino (na foto) 
foi uma das que expressou sua 
felicidade e vitória após a vo-
tação. A prefeitura, agora voto 
vencido, alegava que a matéria 
era inconstitucional - por des-
considerar a Constituição Fede-
ral e a Constituição Estadual - e 
por isso havia proposto o veto.

Psicóloga e representante da 
ADOSUL, a doula Mariane Albi-
no relatou que desde dezembro 
foram dias de luta para a classe 
em Torres. "Conversamos com 
vereadores, fizemos mobiliza-
ções nas redes sociais e algu-
mas rádios da região. Hoje fe-
lizmente podemos comemorar 
esta vitória. O município de Tor-
res merece, as mulheres, as fa-
mílias e toda população torren-
se merece uma doula, merece 
ser informado, merecer ser 
respeitado durante a gestação 
e principalmente no momento 
do parto. Respeitamos e aco-
lhemos a escolha da mulher, 

parto normal ou cesárea. Pre-
cisamos humanizar a gestação, 

parto e nascimento em Torres! 
Agradeço aos vereadores que 

derrubaram o veto.” – concluiu 
Mariane.

Várias doulas marcaram presença na sessão da câmara torrense

Já está na Câmara de Torres PL que pede aprovação de 
reajuste salarial dos servidores municipais e correlatos

IGPM foi índice adotado pela municipalidade e será dado de forma generalizada, nos dois poderes, para servidores ativos e inativos e nos 
órgãos ligados à municipalidade.

Dentro da Lei e de fácil aprovação 
 Na Justificativa do PL, a pre-

feitura diz que está cumprindo 
as normas constitucionais.  Mas 
lembra de que para a conces-
são da revisão geral anual, foi 
considerada a realidade finan-
ceira do Município, bem como 

estudos e análises realizadas 
pela Secretaria Municipal da Fa-
zenda, concluindo que o índice 
pode ser concedido sem com-
prometimento do orçamento 
aprovado para o exercício de 
2020.

A prefeitura de Torres tem 
conseguido manter a participa-
ção da Folha de Pagamento no 
Orçamento Municipal abaixo 
de 50%, portanto folgadamente 
dentro dos limites da lei. O mu-
nicípio também tem mantido 

o pagamento dos salários em 
dia, costume de praticamente 
todos os gestores da prefeitura 
torrense nas últimas gestões.

O PL deve ir à votação nas 
próximas sessões da Casa Legis-
lativa torrense e deve ser apro-

vado com sobras, já que não 
tem havido pressão por parte 
do sindicato nem a prefeitura, 
por sua vez, optou por um in-
dicador econômico menor, o 
que geraria a correção abaixo 
do IGPM. 

Por Fausto Júnior

Entrou nos ritos da Câmara Mu-
nicipal de Torres, na sessão reali-
zada na segunda-feira, dia 10 de 
fevereiro, o Projeto de Lei 04/2020, 
de autoria do Poder Executivo (Pre-
feitura) que concede revisão geral 
anual aos vencimentos dos servi-
dores do Poder Executivo, aos pro-
ventos e às pensões dos aposenta-
dos e pensionistas, aos servidores 
do Poder Legislativo, aos Secretá-

rios Municipais e aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores.

A prefeitura pode optar pelo in-
dicador econômico que irá utilizar 
para dar o reajuste salarial. Desta 
vez optou pelo índice Geral de Pre-
ços de Mercado (IGPM) referente 
aos últimos doze meses.  Assim, o 
percentual da revisão geral anual 
será de 7,82%, aplicado de forma 
generalizada, para Concursados e 
Cargos Políticos dos dois poderes, 

Executivo e Legislativo, retroativo 
ao dia 1º de fevereiro passado.

O índice da revisão geral é es-
tendido às gratificações dos mem-
bros e do presidente do Controle 
Interno e aos Conselheiros Tutela-
res, conforme previsto na lei. E as 
despesas decorrentes da aplicação 
da presente Lei serão atendidas 
pelas dotações próprias do orça-
mento para o exercício financeiro 
de 2020 dos cofres da prefeitura de 
Torres.
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O turismo em Torres cresceu a partir do 
final da década de 1970, principalmente 
com o advento da vinda em massa dos ar-
gentinos, para passarem as férias de verão 
na cidade. E uma das características deste 
crescimento é a cultura torrense da cons-
trução de uma segunda moradia em vários 
terrenos daqui. Esta casa (geralmente nos 
fundos ou anexa) servia (e ainda serve) 
para que as famílias se mudem quando 
alugam a casa principal no veraneio. É o 
caso de Luiz e tantos outros que deixam 
a vista o conceito de morar, mas ter uma 
residência reserva para poder alugar suas 
'casas principais' no veraneio. Isto é facil-
mente observado nas casas de bairros que 

já foram populares, como Getúlio Vargas, 
Stam, dentre outros.  

 Mas, mesmo com a diminuição radical 
do percentual de argentinos no turismo 
de verão em Torres no inicio deste século, 
outras várias alternativas de aluguel no ve-
raneio estão surgindo na cidade. Pessoas 
com imóveis na faixa litorânea, por exem-
plo, alugam casas no interior do município 
para poderem disponibilizar suas residên-
cias para alugueis no veraneio, por conta 
dos gordos valores pagos pelas diárias 
- que chegam a mais de R$ 1 mil por dia 
(principalmente no período do réveillon). 
Outros alugam parte de suas casas (quar-
tos) numa espécie de “Hostel”, por conta 

da tendência de escolha deste tipo de hos-
pedagem pelas novas gerações, que não 
querem gastar muito em hospedagem, 
mas querem viajar cada vez mais. 

Os aplicativos do tipo Airbnb também 
abriram um novo mercado. Proprietários 
de casas podem também utilizar os vários 
clientes deste tipo de tecnologia para co-
locar seus imóveis para alugar de forma 
direta. Basta ter alguém para entregar as 
chaves no check in e o check out. E imóveis 
de famílias que não são utilizados em Tor-
res (ou de famílias que utilizam os mesmos 
somente por algumas semanas) acabam 
entrando também no mercado de alugueis 
via novos aplicativos como este. 

Na prática, este aumento de possibi-
lidades para cidades como Torres - que 
sobrevivem principalmente do turismo - 
acaba sendo um incremento no aumento 
de renda e entrada de divisas (dinheiro 
que vem de outras cidades) no município, 
o que aumenta o consumo local e melhora 

a situação social de várias famílias. Além 
disto, a concorrência ajuda a melhorar a 
qualidade dos alugueis e diminuir o preço, 
como em qualquer outro setor que au-
menta a oferta de produtos em relação à 
procura, um indicador de qualidade e civi-
lidade em todo o mundo. 

TORRES

"Alugueis alternativos” em Torres: uma questão econômica e social
Tendência mundial de compartilhamento de residências é mais um concorrente para os alugueis tradicionais 

Começa neste sábado, em Torres, a 36ª Cavalgada do Mar
Começa neste sábado, 

15 de fevereiro, a 36ª Ca-
valgada do Mar, com saída 
marcada em Torres, a par-
tir das 7h, no Parque do 
Balonismo. Os cavaleiros 
começam a chegar no Par-
que nesta sexta-feira. Este 
ano, os cavaleiros saem de 
Torres e percorrem cerca 
de 250 km até Palmares do 
Sul.  A abertura oficial da 

36ª edição acontecerá junto à saída 
dos cavaleiros. Este é o maior evento 
festivo de cavaleiros e amazonas do 
mundo, constando do livro de recor-
des “Guiness Book”. A Cavalgada vai 
até o dia 22.

A previsão é de que cerca de mil 
cavaleiros participem da tradicional 
Cavalgada, procedentes de diversas 
cidades do Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina e de outros estados como 
São Paulo, Minas Gerais e Paraíba. 

Também estão inscritos repre-
sentantes de países da Améri-
ca Latina como o Uruguai e a 
Argentina. O evento é realiza-

do pelo Instituto Cultural Cavalgada 
do Mar.

De acordo com o comandante da 
Cavalgada e presidente do Instituto, 
Luiz Eduardo Amaro Pellizzer, a gran-
de participação demonstra o respei-
to às tradições gaúchas. Até Dunas 
Altas, distrito de Palmares do Sul, 
onde encerra-se a Cavalgada, serão 
feitas paradas para descansar e prin-
cipalmente participar de eventos 
que ocorrerão pelo percurso. A Ca-
valgada tem programação em Arroio 
do Sal, Capão da Canoa, Santa Tere-
zinha, Tramandaí, Cidreira, Pinhal e 
Dunas Altas.

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

RETIFICAÇÃO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2020 
Exclusiva para as empresas beneficiárias da Lei Complementar 123/2016 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial para Registro de Preços nº 03/2020, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 
123/2006 tendo como critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
especializada na locação/licenciamento de sistemas para gestão pública com manutenção corretiva, legal e 
tecnológica, implantação, migração de dados, treinamento e aperfeiçoamento, provimento de datacenter e 
suporte técnico. Data da abertura: 02/03/2020. Horário e local: às 10h no setor de licitações da Prefeitura 
Municipal. Cópias do edital poderão ser obtidas no site www.trescachoeiras.rs.gov.br e demais informações 
poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 30min e 
13h30min às 17h ou pelo telefone (51) 3667 1155. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal 

Por Fausto Júnior

Luiz Antônio é torrense. Aposentado 
na profissão de pescador, ele também 
aluga sua casa no veraneio, para aumen-
to de renda familiar.  Luiz é um dos vários 
moradores da cidade que ficam na Aveni-
da Castelo Branco, na entrada de Torres, 
com seus carros estacionados ao lado de 

placas com os dizeres “Alugo Minha Casa” 
e outros atributos dos imóveis. Luiz re-
clama que os valores dos alugueis estão 
caindo. Para ele, isso ocorre por conta do 
aumento da concorrência. “Se cobramos 
R$ 400 a diária, tem gente que oferece R$ 
200 e isto tem diminuído nossa renda”, 
reclama (de certa forma conformado) o 
torrense. Mas ele afirma que o fechamen-

to da entrada de veículos na Praia Itapeva 
tem sido um dos atributos que vem afas-
tando muitos argentinos do veraneio em 
Torres. E neste 'mercado imobiliário alter-
nativo' - onde as placas na beira da via são 
o chamariz -  cerca de  75% dos clientes 
deste tipo de aluguel são argentinos,  que 
agora estariam indo mais para Santa Cata-
rina (conforme diz o próprio Luiz).  

Luiz e seu carro:  uma das várias pessoas que aumentam sua 
renda e sobrevivem no inverno com alugueis no veraneio. 

Cultura da cidade desde a década de 1970 contribui para o estilo de imóveis

A FOLHA conversou com Tânia Penz, 
proprietária de uma imobiliária em Tor-
res, subdelegada do Conselho Regional 
de Corretores de Imóveis (CRECI) e te-
soureira da Associação Rede Torres Imó-
veis. Sobre estas formas alternativas de 
alugueis que têm surgido, Tania acha o 
Airbnb um progresso interessante, mas 
pondera que o proprietário tem que se 
envolver diretamente com o cliente na 
entrada e saída; e que também tem que 
resolver todo e qualquer problema que 
venha a surgir no imóvel alugado. Já na 
locação via imobiliária esta função fica 

toda com a empresa que contrata os alu-
gueis. Ela pondera também para o risco 
da propaganda enganosa. Diz que nem 
sempre a casa ou apartamento é tal qual 
apresentado nas fotos. 

Para a empresária do setor Imobiliá-
rio, o aluguel terceirizado por imobiliárias 
sérias sempre terá melhor atendimento 
e comprometimento, uma garantia para 
ambos os lados, para o dono que aluga e 
para o locador.

A líder empresarial do setor em Torres 
critica também, por exemplo, os “Ataca-
dores de Rua” e os “corretores individu-

ais”. Para Tânia esta forma de alugar pode 
se transformar numa dor de cabeça para 
quem aluga, porque não tem um CNPJ 
para recorrer caso haja problemas entre 
as partes durante a locação. Tânia Penz 
acha que, para o mercado imobiliário 
brasileiro (e a cultura dos moradores do 
país) estas formas de locação por site, 
atacadores de rua ou corretores indivi-
duais gera falta de responsabilidade com 
o cliente. "Além disso, tiram do mercado 
legal o bom atendimento do corretor cre-
denciado e preparado, que oferece tanto 
para locador e locatário uma empresa 

legalizada estabelecida, além de um per-
centual que vão para impostos (por ser 
uma atividade totalmente formal)”. 

Mais engajamento local por 
cuidados com a cidade de Torres

Tânia encerra sua opinião sobre as 
tendências e novidades no mercado de 
locação de veraneio em Torres sugerin-
do medidas para qualificar o turismo.  
Para a empresária, a comunidade local 
deveria ampliara ainda mais o engaja-
mento no sentido de preservação, lim-

peza, cuidados, dentre outros. Para ela, 
apresentar uma cidade melhor e mais 
bem cuidada não depende somente da 
prefeitura, mas também do povo dar o 
exemplo e usar sua criatividade para me-
lhorar o local onde recebemos turistas, 
para gerar uma melhor impressão para 
os visitantes.

“Devemos fomentar esta cultura de 
cuidar do local desde a comunidade mais 
simples até a associação mais rica, com 
único propósito: o de contribuir para me-
lhor qualidade de vida, atraindo cada vez 
mais turistas” concluí Tania Penz.

Imobiliárias reclamam da falta de qualidade e confiabilidade
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Nessa última sexta-feira, 7 
de fevereiro, o prefeito de Tor-
res e a secretária municipal de 
Educação visitaram a Escola 
Municipal de Educação Infantil 
- EMEI São Francisco, no bairro 
Vila São João. O propósito da vi-
sita foi o de ajustar detalhes do 

projeto de ampliação da EMEI.
A ampliação foi discutido 

com a participação da equi-
pe diretiva da Escola, diretoria 
administrativa da Secretaria 
e engenheiro da Prefeitura. 
Também presente, a arquiteta 
responsável pela elaboração 

do projeto, da Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento e Par-
ticipação Cidadã. "O projeto de 
ampliação encontra-se em fase 
final de elaboração, Definidos 
os ajustes, o processo de lici-
tação inicia no próximo mês", 
concluí a municipalidade.

Cerca de quatro mil alunos 
da rede municipal, entre as 
Escolas Municipais de Educa-
ção Infantil e as de Ensino Fun-
damental, iniciam as aulas no 
dia 18 de fevereiro, terça-feira. 
Para o êxito do ano escolar, 
educadores participaram nes-
ta segunda-feira, 10 de feve-
reiro, à noite, da solenidade 
oficial de abertura do ano leti-
vo 2020, no Centro de Conven-
ções da Ulbra Torres.

Para marcar o início do ano 
letivo municipal, a Prefeitura 

de Torres promoveu de se-
gunda a quinta-feira, ativida-
des para formação do corpo 
docente. "A programação da 
Formação foi dirigida às equi-
pes diretivas, pedagógicas e 
corpo docente das Escolas 
Municipais de Educação Infan-
til e Ensino Fundamental que 
compreendem cerca de 500 
servidores. Também compa-
receram professores de mu-
nicípios próximos", destaca a 
comunicação da Prefeitura de 
Torres.

EDUCAÇÃO

Encontros, Inclusão social e formação de professores 
marcam abertura do ano letivo municipal 2020 em Torrres

EMEI da Vila São João deverá 
ser ampliada

Formação diversificada
A palestra “Autismo na Pers-

pectiva de um Autista”, com Mar-
cos Petry, ocorreu às 19h30min, 
no Centro de Convenções da Ul-
bra Torres. O tema provocou a 
atenção dos presentes.

A palestra foi dirigida às equi-
pes diretivas, pedagógicas e 
corpo docente das Escolas Mu-

nicipais de Educação Infantil e 
Ensino Fundamental, cerca de 
500 servidores. O prefeito a e a 
primeira-dama participaram da 
solenidade oficial, assim como 
a secretária municipal de Edu-
cação, o presidente da Câmara 
Municipal, Fábio da Rosa, en-
tre outras autoridades. Para a 

Prefeitura é importante os edu-
cadores estarem atualizados, 
trabalharem bem com a diver-
sidade, conquistando os alunos.

O evento de segunda-feira 
também abordou a questão da 
inclusão com a apresentação 
dos alunos da APAE do Passo de 
Torres numa releitura do “Rei 

Leão”. Já na terça (11), a capa-
citação ocorreu todo o dia nas 
escolas com a acolhida dos pro-
fessores. Na quarta (12), a pro-
gramação voltou para a Ulbra 
com atividades específicas para 
as Emeis e para as Escolas Fun-
damentais.

O encerramento ocorreu 

quinta-feira (13) pela manhã, 
na Ulbra, com a palestra de Lau 
Patrón que falou sobre “Diversi-
dade, Inclusão e Empatia” . Na 
sexta-feira, dia 14, professores 
de Geografia e Ciências ainda 
vão participar, em Cambará, de 
evento de capacitação junto ao 
Geoparque

Abertura da formação na segunda-feira (10)

Encontro de Equipes Diretivas da Rede Municipal de Ensino
Antes disso, a Secretaria de 

Educação de Torres (SME) - visan-
do estabelecer objetivos e garan-
tir que o começo das atividades 
escolares aconteçam de forma 
organizada (e que tudo ocorra 

com qualidade no decorrer do 
ano) -  havia realizado no último 
dia 6 de fevereiro o Encontro de 
Equipes Diretivas da Rede Muni-
cipal de Ensino. O evento foi no 
Salão de Eventos do Sindicato de 

Servidores Municipais de Torres 
(SIMTO).

No Encontro de Equipes Dire-
tivas, os integrantes das equipes 
foram recepcionados pela Dire-
toria Pedagógica com a entrega 

de flores, almoço, seguido de 
reunião pedagógica. Na oportu-
nidade, a equipe apresentou o 
Organograma SME, os resultados 
da Avaliação Institucional 2019, 
além de outros temas. Manifes-

taram-se sobre a importância do 
evento, o prefeito de Torres, a se-
cretária de Educação e a direção 
do Conselho Municipal de Educa-
ção, com as professoras Almonita 
Gedeon e Rejane Clezar.

Encontro reuniu Equipes Diretivas da Rede Municipal de Ensino
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Igra Sul, Curtume e São Francisco serão contemplados 
com obra de R$8 milhões para coleta de esgoto

Na sexta-feira passada, 7 de 
fevereiro, o projeto de execução 
das redes coletoras da Bacia 8 
com a execução de EEBs (Estação 
Elevatória de Bombeamento) foi 
tema de reunião realizada no Ga-
binete do Prefeito de Torres. Este 
projeto consiste na execução do 
sistema de esgotamento sanitá-
rio da bacia 8, onde está localiza-
da os bairros Igra Sul, Curtume, 
São Francisco.O encontro teve a 
participação do Prefeito, além da 
presença de diretor de Expansão 
da Corsan, Júlio Eloi Hofer, de téc-
nicos da Prefeitura e da Corsan 
(local e de Porto Alegre). 

A obra a ser realizada pela Cor-
san é uma antiga demanda da po-
pulação, e deverá repercutir em 
grande melhoria para os mora-
dores. Vários deles participaram 
da reunião. "Todo o esgoto da 
região deverá ser coletado e en-
viado para a ETE (Estação de Tra-
tamento de Esgoto). Por tratar-se 
de obra de saneamento básico 
está diretamente ligada à saúde 
pública, pois todo o esgoto da re-
gião será coletado e enviado para 
a ETE (Estação de Tratamento de 

Esgoto)", explica a Prefeitura de 
Torres.

 Os tramites do processo li-
citatório já se encerraram, e a 
vencedora da licitação foi um 
consórcio de Construtoras (GM 
– Grimom e MGM) através do 
contrato 013/2020. Conforme a 
municipalidade, o investimento 
previsto será na base de quase R$ 
8 milhões (R$ 7.981.000,00 - in-
vestimento da Corsan via BNDS). 
"A emissão da ordem de início do 
contrato será dada nas próximas 
semanas possibilitando à empre-
sa que comece a mobilização, 
com a construção do canteiro de 
obras, transporte de material e 
equipamentos etc .O cronograma 
previsto é de 24 meses para exe-
cução".

 Serão executados 17 km de 
redes coletoras e duas EEBs para 
atender toda a região. Está sendo 
elaborado um termo de convênio 
entre a Prefeitura e Corsan para 
execução de melhorias na infra-
estrutura da praça ao lado da 
Escola Estadual José Quartiero, 
onde está previsto a execução da 
EEB 8.2

 Ainda neste encontro, tam-
bém foi discutido detalhes do 
projeto do sistema de esgota-
mento sanitário da Bacia 7 (bair-
ro Guarita), sendo este o próxi-
mo aporte de investimento em 

saneamento que a Corsan fará 
no município no futuro. Confor-
me os técnicos, o saneamento 
básico é definido como um con-
junto de serviços. Ele abrange 
abastecimento de água, coleta e 

tratamento de esgoto, manejo de 
resíduos sólidos e drenagem das 
águas pluviais.

Com informações de 
Prefeitura de Torres

Serão executados pela Corsan 17 km de redes coletoras e duas Estação Elevatória de Bombeamento para atender toda a região
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O vereador Tubarão, em seu pro-
nunciamento na última sessão da 
Câmara, reclamou que a prefeitura 
gasta R$ 1 milhão no novo sistema 
de ensino aplicado nas escolas mu-
nicipais de Torres, mas que, pelo 
que avalia, o mesmo sistema de 
certa forma estaria engessando a 
criatividade e a autonomia dos do-
centes. Para Tubarão, reclamações 
que vêm ao seu gabinete estariam 

dando conta que os professores 
não estariam podendo exercer a 
profissão conforme aprenderam 
nos bancos acadêmicos. A reclama-
ção é a de que eles (professores) 
devem seguir as instruções do mé-
todo.

Para mim existe problema se o 
método não respeita as diretrizes 
básicas do Ensino. Se assim for, es-
taria irregular. Mas se um governo 

resolve colocar um método mais 
afirmativo, com propostas mais fo-
cadas e, consequentemente, com 
menos autonomia dos docentes, se 
trata de escolha ideológica. 

Mas ideologia é isto. Se Tubarão 
prefere um sistema mais aberto, 
mais na mão de cada professor, 
deve, sim, brigar por ele. Mesmo 
que não seja motivo para desqua-
lificar totalmente o outro.  

Cartilha no ensino pode?

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

O vereador Marcos Klassen, na última 
sessão da Câmara de Torres reclamou 
(com razão) de mais uma “sequela” dei-
xada por obras feitas sem planejamento 
de impactos na cidade. Ele disse que a 
“Lombo Faixa” colocada defronte a Es-
cola Zona Sul – inclusive demanda luta-
da por ele – acabou gerando um efeito 
colateral: o entorno do equipamento de 
controle de velocidade veicular acabou 

gerando acúmulo de água de até 30 cm 
de altura (conforme disse o vereador) 
por não estar previsto local de vazão de 
água quando chove.

Marcos lembrou e também de -  for-
ma legítima -  sua luta desde sua primeira 
legislatura na Câmara que trabalha para 
tentar incutir na cultura dos prefeitos e 
secretários de Obras, que planejem as 
ações e definam prioridades. Por exem-

plo, não asfaltar uma rua que, a seguir,  
será colocado canos de captação de es-
goto; não asfaltar sem antes definir uma 
forma de fluir as águas pluviais (chuvas). 

O vereador acerta, mas os “pacotes” 
de verbas de ministérios e os pacotes 
de verbas para emendas parlamentares 
não preveem estas questões. Geralmen-
te tem pacote de esgoto cloacal, pacote 
de encanamento pluvial, pacote de as-

faltamento contendo somente sinaliza-
ção vertical e horizontal. Daí fica difícil. 
Não existe bolo com todos os ingredien-
tes. Deveria, mas não existe. 

Sugestão: pedir para parceiros de 
partido que trabalham no Congresso 
Nacional que sugiram pacotes comple-
tos no Ministério das Cidades, ou no 
Ministério do Turismo, ou no Ministério 
da Saúde (saneamento).  Os valores fi-

cam maiores, mas se encaixam melhor 
na realidade da grande maioria de ci-
dades. Do jeito que está, os gestores se 
agarram na verba, mesmo sabendo que 
a seguir deverão quebrar o asfalto para 
colocar canos. Eles não vão negar verba, 
duvido.  E na frente aparece a incongru-
ência, que na verdade é causa de falta 
de alternativa e não de planejamento e 
gestão. 

Ingredientes diferentes, mesma obra. Difícil!

O vereador Rogerinho anunciou pu-
blicamente na última sessão da Câmara, 
a já oficial TROCA do Secretário de Obras 
do Governo Carlos. Pelo que disse o ve-
reador em seu espaço de tribuna, sai Da-

vino Lopes e entra o Maurinho, que esta-
va no segundo escalão.  Davino sai para 
se preparar pessoalmente e a seguir se 
enquadrar legalmente para concorrer 
a vereador (ou outro cargo) na eleição 

municipal de outubro próximo. 
Rogerinho elogiou o Maurinho publi-

camente, sem tirar os méritos do car-
go de Davino, muito elogiado em geral 
pela ética e pela sinceridade de suas 

palavras. Mas Maurinho é polêmico e já 
recebeu críticas de vereadores da atual 
legislatura e da passada, por estar junto 
de acontecimentos nebulosos, principal-
mente ocorridos no governo passado. 

Mas parece que se trata de briga po-
lítica por poder e partidária. Veremos na 
prática a partir das próximas semanas, 
se confirmar  a troca de cadeiras anun-
ciada por Rogerinho. 

Dança das Cadeiras

A secretaria de Administração 
do Governo Carlos Souza já mudou 
muito.  Atualmente Cláudio Para-
nhos está dirigindo a pasta. Mas an-
tes dele já teve, pelo que me consta, 
mais cinco pessoas desde o início do 
governo. Praticamente um a cada 
sei meses...

A secretaria é bastante importan-
te por motivar os servidores (prin-
cipalmente os estáveis) para que 
trabalhem de uma forma harmonio-
sa, como um time que busca do de-
senvolvimento da cidade de Torres 
e, consequentemente, de  sua po-
pulação. E trabalhar em time exige 

técnicas de endomarketing. 
Além de trabalhar PARA DENTRO, 

este secretário tem a missão de ne-
gociar salários e planos de carreira 
com o sindicato da categoria, além 
de ter de articular com o Poder Le-
gislativo projetos que envolvam mu-
danças nestes itens: remuneração e 

plano de carreira. 
Um gestor deste tipo se compara 

a um treinador de futebol. Ele tem 
que motivar os recursos humanos 
para que joguem o jogo do governo 
de forma motivada (acreditando no 
projeto). Portanto mudar muito o 
perfil profissional não é saudável. 

Deixa os interlocutores (Recursos 
Humanos, sindicato, vereadores, 
dentre outros) inseguros, porque 
cada um é cada um, como a torcida 
e os jogadores de um time de fute-
bol.

Tomara que as mudanças tenham 
parado por aí. Pois é ano eleitoral

Dança das Cadeiras II

O Governo Carlos Sousa anuncia obras 
de implantação de rede de captação de 
esgoto em Torres para os bairros Igra Sul, 
Curtume e São Francisco. A previsão é 
de que a Corsan acabando este trabalho 
chegue a mais de 80% de captação e tra-
tamento do esgoto produzido na cidade. 

No Governo João Alberto (2005 e 
2012), foi implantada a captação de 
esgoto no bairro Stam e iniciaram as 

obras (que só vão acabar agora) da im-
plantação do esgoto no Igra Norte e em 
parte do Getúlio Vargas. Naquela época 
já havia projeção da universalização do 
saneamento sanitário na cidade (mais 
de 80% é considerado universalização 
no conceito da engenharia).  O bairro 
Guarita está sendo aos poucos saneado 
com obras realizadas pelos condomínios 
que têm se instalados na região, como 

forma de compensação ambiental e de 
impacto de vizinhança. Depois vai faltar 
somente a Vila São João, Salinas, Faxinal 
e São Jorge para completar a área urba-
na. A seguir restarão as praias do sul que 
devem ser o desafio, mas podem receber 
planejamento por fomentar empreendi-
mentos com a construção de infraestru-
tura de saneamento como contrapartida 
ambiental.  

Captação e tratamento de esgoto é ci-
vilidade. Prefeitos que optam por investir 
nestes itens têm de ser parabenizados. 
Embora seja obrigação, muito poucos no 
Brasil optam por enterrar dinheiro em 
encanamento.    

As pessoas se livrarem do mau cheiro 
do esgoto sem encanamento bom e dos 
riscos de doenças que causam estes lo-
cais sem tratamento é um alívio. Levanta 

a autoestima de qualquer vivente. 
O cálculo mundial é o seguinte. Cada 

unidade de moeda aplicada em sanea-
mento gera quase 10 vezes a economia 
em Saúde Pública. 

Saneamento é modernidade
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Recentemente, a Unesco 
divulgou em seu site a lista ofi-
cial de novos territórios can-
didatos à Geoparque Mundial 
que serão submetidos à ava-
liação este ano e o Geoparque 
Cânions do Sul está entre as 
propostas confirmadas. Junto 
com o Seridó, de Rio Grande 
do Norte, representa o Bra-
sil entre os 20 projetos de 
diferentes continentes, que 
entraram no processo de ava-
liação deste ano. Atualmente, 
a Unesco conta com 147 Geo-
parques em 41 países. No país, 

temos apenas um: o Geopar-
que Araripe, no Ceará.

A confirmação foi recebida 
com entusiasmo por prefeitos 
da região, equipe técnica e 
demais apoiadores da inicia-
tiva, pois representa mais um 
importante passo em busca da 
chancela que deve impulsio-
nar o desenvolvimento econô-
mico da região, especialmente 
por meio do turismo sustentá-
vel. O projeto é formado pelos 
municípios de Cambará do Sul, 
Mampituba e Torres (no Rio 
Grande do Sul), Praia Grande, 

Timbé do Sul, Jacinto Macha-
do e Morro Grande (em Santa 
Catarina).

De acordo com a Unesco, 
para ser designada como Ge-
oparque, a área deve ter pa-
trimônio geológico de valor 
internacional. Isso é verificado 
por profissionais científicos 
que fazem uma avaliação glo-
bal comparativa. Também são 
considerados como aspectos 
fundamentais para o reconhe-
cimento: estrutura de gestão, 
visibilidade e colaboração em 
rede com outros geoparques.

Cânions do Sul está entre os Geoparques a serem 
avaliados pela Unesco em 2020

Entenda o processo de candidatura à Geoparque
Em junho de 2019, o Con-

sórcio Intermunicipal Caminhos 
dos Cânions do Sul apresentou 
à Unesco a carta de manifesta-
ção de interesse de se tornar 
um Geoparque. Em novembro, 
foi enviado o dossiê contendo 
informações detalhadas sobre 

a relevância geológica do terri-
tório, estrutura de gestão, ações 
educativas e de promoção do 
turismo, entre outros eixos de 
atuação do projeto. A inclusão 
na lista de geoparques aspiran-
tes significa que o dossiê apre-
sentado atendeu as primeiras 

informações do processo de 
aplicação. A próxima etapa é a 
visita de avaliadores represen-
tantes da Unesco no território 
para avaliação definitiva, que 
deve acontecer entre os meses 
de maio e agosto deste ano. Os 
documentos oficiais do proces-

so de candidatura foram enca-
minhados à sede da Unesco, em 
Paris, por meio do Ministério 
das Relações Internacionais (Ita-
maraty) e do escritório da Unes-
co no Brasil.

Confira a lista completa de 
Geoparques a serem avaliados 

em 2020: http://www.unesco.
org/new/en/natural-sciences/
environment/earth-sciences/
unesco-global-geoparks/new-
-applications/

*Com informações da asses-
soria Geoparque Cânions do Sul

Geossítio Cânion Itaimbezinho Cambará do Sul (RS)  
(FOTO: Kenia Valadares)

Geoparque da região e um dos dois representantes do Brasil entre os 20 projetos de diferentes continentes, que entraram no processo de avaliação deste ano na Unesco
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SABOR GAÚCHO: Vem aí, a 8ª Feira 
Estadual da Agricultura Familiar de Torres
Visite a produção do campo 

sem sair da cidade. Com 53 em-
preendimentos, a 8ª Feira Es-
tadual da Agricultura Familiar, 
acontece em Torres, de 20 a 25 
de fevereiro de 2020. Nos dias 20 
a 24 das 14 as 24 horas e dia 25 
das 9 as 17 hs seu horário de fun-
cionamento na Av. Itapeva, junto 
à Praça XV de Novembro, Centro 
de Torres -RS. A abertura oficial 
ocorrerá no dia 20, às 18h30min.

Na Feira, uma diversidade de 
produtos, tais como queijos, sala-
mes, copa, geleias, biscoitos, do-
ces, sucos naturais, bolos, cucas, 
pães, rapadura, licores, doces 
cristalizados, doces desidratados, 
vinhos, erva-mate, cuias, bola-
cha, cachaça, mel, melado, açú-
car mascavo, artesanatos, flores 
e plantas, entre outros.

"A expectativa é que o movi-
mento seja maior em relação a 
anos anteriores, tendo em vista 
que a cada nova edição os em-
preendimentos têm fidelizado 
clientes, os quais são os grandes 

responsáveis pela divulgação do 
evento", ressaltam os orgnizado-
res.

Será uma grande oportunida-
de de aproximar o campo com 
a cidade. É uma época em que 
a cidade está lotada de veranis-
tas e muitos deles turistas, que 
apreciam produtos de qualidade 
da agricultura familiar. De Torres,  
participam a Orquisel, Orquidário 
de Torres, artesanato de fibras de 
palha com a Associação das Mu-
lheres em Ação, da comunidade 
do Barro Cortado e a presença 
da panificação com a Afarve, As-
sociação das Mulheres do Rio 
Verde. Estas entre os mais de 50 
expositores de várias regiões na 
feira.

Serão seis dias para saborear 
a produção desta Feira, popular-
mente conhecida como “Sabor 
Gaúcho”. A Feira é promovida 
pela FETAG-RS, Prefeitura Munici-
pal de Torres, EMATER e Secreta-
ria da Agricultura, Pecuária e De-
senvolvimento Rural (SEAPDR).

Reposição salarial dos servidores da Prefeitura de Torres será de 7,82%
A Prefeitura de Torres encami-

nhou, nesta sexta-feira, 7de fe-
vereiro à Câmara de Vereadores, 
o projeto de lei que prevê uma 
reposição salarial de 7,82% nos 
salários dos servidores ativos e 

inativos. Este índice foi do maior 
indexador do mês de janeiro, o 
IGP-M (Índice Geral de Preços-
-Mercado).

O projeto foi encaminhado  
após reunião dos técnicos da 

Secretaria da Administração e 
Atendimento ao Cidadão e da Se-
cretaria da Fazenda junto com o 
Prefeito. "Com esta iniciativa, os 
servidores municipais de Torres 
recebem o maior índice de repo-

sição da região. Dos cinco municí-
pios que contam com a data-base 
neste período, como Arroio do Sal, 
Capão da Canoa, Osório, Traman-
daí e Torres, o maior índice foi de 
7,82%", afirma a municipalidade.

Depois de analisado pelos ve-
readores, o projeto volta para a 
sanção do prefeito. A expectativa 
do governo municipal é que a re-
posição já possa ser adicionada na 
folha do mês de fevereiro.

Evento, já tradicional na cidade, ocorre com 53 expositores entre 20 a 25 de fevereiro na Av. Itapeva, junto à Praça XV de Novembro

Últimos dias para pagar IPTU com desconto
TORRES - O proprietário de 

residência em Torres pode pa-
gar o IPTU 2020 em cota única 
até o próximo dia 17 de feverei-
ro, segunda-feira, com descon-
to de 10%. "Na segunda, termi-
na o prazo para pagamento do 
Imposto com desconto de 10% 
sobre o valor total mais a Taxa 
de Lixo. O pagamento em cota 
única é uma boa oportunidade 
para o contribuinte economizar 

e ainda ajudar a cidade a cres-
cer", ressalta a municipalidade.

Os bancos habilitados a re-
ceber o IPTU 2020 são: BANCO 
DO BRASIL, BANRISUL,CAIXA 
ECONÔMICA FEDERAL e LOTÉ-
RICAS, E SICOOB CREDISULCA. 
Para os que optarem em par-
celar o imposto em dez vezes, 
sem descontos, de março a de-
zembro, tem a primeira parcela 
vencendo no dia 6 de março.

O contribuinte que necessi-
tar de uma segunda via do car-
nê do IPTU/2020, poderá obter 
o documento diretamente no 
Setor de Atendimento ao Ci-
dadão, localizado no térreo da 
sede da Prefeitura no site www.
torres.rs.gov.br clicando em 
Menu e IPTU. No ano passado, 
a maior parte dos contribuintes 
optou pelo pagamento em cota 
única.

Imagem da Feira do ano passado
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

        Apartamento de 2 dormitórios mobiliado,  

    possuí 1 banho social, vaga de garagem rotativa, 

               no centro de Torres. 

              R$ 275.000,00 ( CI-0848) 

           Apartamento mobiliado  
        possuí 76m² de areá privativa, 
  são 2 dorm. sendo 1 suíte com banheira, 1 banho    
  social, sala de estar/ jantar e cozinha integrados 
            R$ 280,000,00 (CI- 0819) 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
      Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00(CI-0856) 

           Apto a duas quadras do mar, 
   1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha, área de    
     serviço, churrasqueira, garagem box n°16, 
      50,3937 m² de área privativa, em Torres. 
            R$ 330.000,00 (CI-0895) 
 c 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
             no centro de Torres 
           R$ 450.000,00(CI-0873) 

            Apartamento na Praia Grande, 
   com 3 dormitórios, sendo 1 suíte, 1 banheiro, 2   
  vagas de garagens, mobiliado com 109m² de área  
                  construída 
             R$ 800.000,00 (CI-0939) 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

Anuncie no jornal A FOLHA
(51) 9754 -2913

Este espaço 
pode ser seu!

Jornal
A FOLHA
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 14 de FEVEReiro de 2020CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-presidência 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (MDB), e secretário do 
Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara Municipal de Vereadores re-
alizou sua 2a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, 
da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 10 de fevereiro de 2020. Presentes 
ainda, Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos 
Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Jeferson de Jesus 
Santos (PTB), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele 
Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da 
Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e 
Valmir Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 80, de 30 de janeiro de 2020, vindo comunicar a aprovação 
de Moção de Repúdio às cobranças e tarifações através de pedágios 
e Taxas de Congestionamento Urbano aos veículos de Viamão para a 
entrada e circulação em Porto Alegre/RS.
Ofício nº 032/2020, do Poder Executivo, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 84/2019, do Ver. Valmir Daitx Alexandre.
Portaria nº 12/2020, deste Poder Legislativo, que constitui as Comissões 
Permanentes para o 4º Período Legislativo - 2020 da 17ª Legislatura.
E-mail da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado do Rio 
Grande do Sul, informando que foi dado conhecimento aos seus parla-
mentares, por meio da leitura em Sessão Plenária do dia 04 de fevereiro 
de 2020, do ofício desta Casa Legislativa que não apoia a aprovação 
das PEC's 285 e 506.
Convite do Instituto Cultural Cavalgada do Mar, para a 36ª Edição da 
Cavalgada do Mar, Torres/RS / Dunas Altas, a realizar-se de 14 a 22 de 
fevereiro de 2020.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO DE LEI – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 04/2020, do Poder Executivo, que concede revisão 
geral anual - art. 37, inciso X, da Constituição Federal - aos vencimen-
tos dos servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pensões dos 
aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder Legislativo, aos 
Secretários Municipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, 
Vice-Prefeito e Vereadores.
Projeto de Lei nº 05/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a conceder a título oneroso o bem público deno-
minado “Antiga Escola Cenecista”, para exploração comercial, median-
te licitação, na modalidade Concorrência Pública.
Projeto de Lei nº 06/2020, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Legislativo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamen-
tária.

PROJETO DE LEI – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 01/2020, do Vereador Rogério Eval-
dt Jacob, que acrescenta o inciso VI ao Art. 79 da Lei Municipal nº 
3.724, de 31 de dezembro de 2002 - Código Tributário do Município 
de Torres.
Projeto de Lei nº 01/2020, dos vereadores Fábio da Rosa, Valdemar 
Alves Bresolin, Rogério Evaldt Jacob e Carlos Alberto da Silva Jacques, 
que denomina logradouro público, no Bairro São João, neste Município.
Projeto de Lei nº 02/2020, do Vereador Rogério Evaldt Jacob, que dis-
põe sobre a isenção da taxa de inscrição em concurso público municipal 
à pessoa cadastrada no Registro Brasileiro de Doadores de Medula Ós-
sea (REDOME) e o doador regular de sangue.
Projeto de Lei nº 03/2020, do Vereador Rogério Evaldt Jacob, que pro-
íbe o manuseio, a utilização, a queima e a soltura de fogos de estampi-
dos e de artifícios, assim como de quaisquer artefatos pirotécnicos de 
efeito sonoro ruidoso no Município de Torres, e dá outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS:
Nº 08/2020, da Mesa Diretora, que requer autorização para o Vereador 
Fábio da Rosa e Assessor Jurídico Douglas Martins Rocha participarem 
do curso "XVIII Encontro Técnico de Mesas Diretoras", que acontecerá 
nos dias 12 à 14 de fevereiro de 2020, em Porto Alegre/RS.
Nº 09/2020, do Vereador Rogério Evaldt Jacob, que requer autorização 
para o Assessor Parlamentar John Lennon Ramos Rodrigues partici-
par do curso PROVIDÊNCIAS E TEMAS RELEVANTES DE FIS-
CALIZAÇÃO DE AÇÕES DE COMPETÊNCIA MUNICIPAL PARA 
VEREADORES, ASSESSORES, COMISSÕES, DIRETORES, SER-
VIDORES E ASSE. JURÍDICOS – ELEIÇÕES, LICITAÇÃO, ORA-
TÓRIA, INSTRUÇÃO NORMATIVA TCE/RS Nº 1/2020, a realizar-se 
nos dias 12, 13 e 14 de fevereiro de 2020, em Porto Alegre/RS.
Nº 10/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro e Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal,
que requerem o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do 
senhor Juarez Quadros Teixeira, por seu falecimento,ocorrido no dia 29 
de janeiro de 2020.
Nº 11/2020, do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação a senhora Sandra Maria 

da Silva Santos, Presidente do Grupo Harmonia 3° Idade, bem como a 
Rainha, senhora Ruth da Silva Reis, a 1ª Princesa, senhora Eva Selau 
Neto, e a 2ª Princesa, senhora Edith Martins Cardoso.
Nº 12/2020, do Vereqador Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulação a Bianca Selau Leffa, pela 
conquista do título de Princesa Musa do Sol do Rio Grande do Sul, nos 
dias 1º e 02 de fevereiro de 2020, em Candelária/RS.
Nº 13/2020, do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulações à Associação dos 
Amigos da Praia de Torres - SAPT, pelos seus 84 anos de fundação, 
comemorados no dia 05 de fevereiro de 2020.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS:
Nº 01/2020, do Vereador Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e a recuperação da pavimen-
tação no final da Rua José Osório Cabral, esquina com a Cristóvão Co-
lombo, próximo ao Esporte Clube Mar Azul.
Nº 02/2020, do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a instalação de luminária com-
pleta na Rua Dona Amélia, 224, Bairro Vila São João, nesse Município.
Nº 03/2020, da Vereadora Mariete da Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a roçada nas laterais da Estrada de Ita-
peva Camping, por onde passa o ônibus escolar e Torrescar.
Nº 04/2020, da Vereadora Mariete da Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a roçada e limpeza nas praças e nas ruas 
do Jardim Monte Carlo, nesta Cidade.
Nº 05/2020, da Vereadora Mariete da Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a roçada nas praias e praças do Sul, des-
de a Itapeva Norte até Praia Paraíso, neste Município.

PEDIDO DE INFORMAÇÕES:
Nº 01/2020, do Vereador Deomar dos Santos Goulart, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao último concurso público, reali-
zado no ano de 2016 pela Prefeitura Municipal.

Expediente dos Vereadores:
Ver. Marcos Klassen: Iniciou pedindo ao Secretário de Obras que to-
masse providências em relação à água que tem se acumulado em fren-
te à escola Zona Sul. Segundo o Vereador, foi criada uma lombo-faixa 
que impede o escoamento da água das chuvas no local. Alertou que os 
poderes Legislativo e Executivo devem consultar as comunidades para 
evitar problemas como este. Afirmou que, além desta consulta às co-
munidades, os projetos precisam ser melhor elaborados. Citou o veto 
do Executivo ao projeto que trata da atuação das doulas no pré-parto 
e acompanhamento pós-parto. Disse que a votação ao veto do Execu-
tivo deixou os vereadores em situação delicada, e sugeriu que o autor, 
ao elaborar um projeto, procure as partes envolvidas em busca de um 
consenso. Fez Pedido de Informação referente à construção realizada no 
Parque do Balonismo. Mostrou preocupação ao saber que o Município 
de Torres assinou um Termo de Concessão com a Secretaria do Estado 
por dois anos. Questionou que o Estado, ao término deste prazo, poderia 
não mais deixar a concessão com o Município, que investiu três milhões 
de reais nas obras. Citou a concessão e exploração comercial da Escola 
Cenecista que, abandonada, tem sido ocupada por vândalos e usuários de 
drogas. Acredita que o tema será debatido com a comunidade e que os 
problemas daquela escola serão solucionados. Relembrou a campanha 
da Isis, portadora de doença degenerativa, e convocou todos para ajudar.

Vra. Mariete da Silveira: Inicialmente, pediu que a comunidade abra-
ce a causa da menina Isis. Convidou todos para o “Bingo da Isis”, no 
dia 06 de março, no Bairro São Francisco. Citou os familiares e amigos 
de Neila Roldão Scheffer, vítima de feminicídio, que estavam na Casa. 
Conclamou a todos a lutar contra o feminicídio e pelos direitos das mu-
lheres. Falou que Neila foi um exemplo, como tantas outras Priscilas, 
Elaines, Roses e Marieles. Estas mulheres foram vítimas do machismo, 
de uma sociadede que não aceita o empoderamento das mulheres. Lem-
brou que o assassino não só tirou a vida de Neila, mas também vitimou 
sua filha, com sequelas que marcarão o resto da vida da adolescente. 
Disse também que os governantes, a nível estadual e federal, estão aca-
bando com as políticas públicas voltadas às mulheres. Para encerrar, 
pediu aos familiares e aos amigos de Neila para que se levantassem, 
encorajando-os a lutar pelos direitos das mulheres.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Confortou familiares de Neila Scheffer, 
dizendo nada justifica um ato de violência. Afirmou que a vítima não 
era posse do assassino, o qual deve ir para um presídio comum e não 
para um da Brigada Militar. Disse que, no Presídio Central o agressor 
sofreria as consequências de seus atos, questionando aos legisladores se 
não deveriam rever este sistema. Reiterou ser favorável à pena de morte 
para crimes como o de Neila. Em seguida cumprimentou a todos os 
familiares e amigos da menina Isis, e questionou o valor extremamente 
alto do tratamento, próximo a nove milhões de reais. Lembrou a visita 
do Prefeito Municipal à Casa, naquela tarde, informando que os bairros 
Igra Sul, Jardim Eldorado e São Francisco serão contemplados com re-
des de esgoto. Congratulou o senhor Maurinho que assume em março 
a Secretaria de Obras. Informou que está entrando com projeto de lei 
para colocar a disciplina de Educação Financeira na grade curricular do 
município para que, desde a infância, o cidadão saiba usar seus recursos 
de maneira consciente. Encerrou afirmando que a campanha da menina 
Isis será um sucesso.

Vra. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Mostrou solidariedade aos 
familiares e amigos de Neila Roldão Scheffer, vítima de feminicídio. 
Questionou até onde o ser humano pode ir, lembrando que muitos casos 
de agressão à mulher não chegam às autoridades. Entende a dificuldade 
de se ter medidas protetivas ou policiais à disposição das vítimas. Afir-

mou que é uma luta longa e injusta, mas tem esperança de que o quadro 
seja revertido. Quanto à menina Isis, disse entender o sofrimento e a 
dor dos familiares. Como mãe, sabe o quanto a família está sofrendo. 
Apresentou informações sobre medicamentos e tratamento da Atrofia 
Medular Espinhal Tipo 1, enfermidade da menina. Pediu que a campa-
nha fosse divulgada amplamente. Lembrou dos brasileiros que foram 
trazidos da Ásia, expostos ao Coronavírus, e os gastos que envolveram 
o resgate. Propôs que, se estes brasileiros receberam tais cuidados e 
investimento, o mesmo poderia ser feito pelas crianças portadoras da 
AME Tipo 1. Tratou do abuso infantil, pedindo apoio aos vereadores 
para realizarem um trabalho efetivo sobre o assunto. Afirmou que apro-
ximadamente 93% dos casos acontece por pessoas próximas: familia-
res, vizinhos, amigos, professores, entre outros. Ressaltou que todos 
precisam proteger as crinças, comprometendo-se, como vereadora, mu-
lher e mãe, em buscar formas eficazes para coibir esta forma de abuso.

Ver. Fábio da Rosa: Relatou que participou de inúmeras reuniões para 
viabilizar a colocação de rede de esgoto em bairros do município, e 
que recebeu confirmação de que os bairros Igra Sul e Jardim Eldorado 
foram contemplados. Alertou que as obras causarão algum transtorno, o 
que não se compara aos benefícios que elas trarão à comunidade. Para-
benizou o prefeito, e lembrou que o próximo bairro a ser atendido será 
o São Francisco. Registrou a importância do 23o Aberto de Golf, ocor-
rido em Torres, na semana anterior, com a participação de mais de cem 
atletas do país. Agradeceu à Secretaria de Obras pelo patrolamento e co-
locação de material na Rua Antônia Magnus, Vila São João. Registrou 
que em breve serão instaladas quatro lombadas na Rua Luiz Gonzaga 
Capaverde, em virtude dos acidentes no local. Disse que, em sua gestão, 
como Presidente da Câmara em 2018, primou pela transparência, citan-
do ajustes no site da Câmara para facilitar acesso às diárias dos vereado-
res, e que houve economia de R$ 860,000,00. Lamentou publicação nas 
mídias que afirmou realização de reunião extraordinária, às escondidas, 
para aprovação do projeto das doulas. Disse que, na verdade, todos os 
vereadores foram convocados com antecedência para apreciar o veto ao 
projeto da Fibromialgia na última quinta-feira. Para encerrar, afirmou 
que rede social é uma arma engatilhada na mão de quem não sabe usar. 
Pediu que todos façam uma reflexão sobre o assunto.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Referiu-se ao caso Neila 
Scheffer, assassinada por dizer “não” ao companheiro. Lamentou o 
caso, e mostrou-se solidário à família. Afirmou que casos como este 
precisam acabar, e entende que as penas para estes crimes são brandas, 
pois o criminoso que tira uma vida, em quatro ou cinco anos, retorna 
à sociedade. Lembrou o caso da menina Isis. Citou os pais e a luta que 
a família enfrenta atualmente. Disse ter esperança de que Isis fará o 
tratamento, e de que toda sociedade tem o mesmo sentimento. Em se-
guida, citou o custo que envolve a casa de acolhimento às mulheres, 
mal compreendido muitas vezes. Em contrapartida, citou o valor de R$ 
975.000,00 anuais para o Sistema de Educação Positivo na rede muni-
cipal. Discorda do sistema, por entender que ele limita o professor no 
processo de ensino e aprendizagem.

ORDEM DO DIA:
VETO TOTAL Nº 02/2020, do Poder Executivo, ao Autógrafo nº 120 
do Projeto de Lei nº 23, de 17 de dezembro de 2019, que dispõe sobre a 
presença de doulas durante todo o período de trabalho de parto, durante 
o parto e pós-parto imediato, no âmbito do Município de Torres, e es-
tabelece outras providências, de autoria do Ver. Rogério Evaldt Jacob. 
REJEITADO

TRIBUNA POPULAR:
Mateus K. Labres e Elder G. Rodrigues, pai da menina Isis, portado-
ra da enfermidade AME Tipo 1, pede a ajuda de todos para arrecadar o 
valor de R$ 9.000.000,00, para cobrir os custos do tratamento e medi-
camentos para a cura da doença.  

Daniela Alba, representante do SIMERS - Sindicato Médico do Rio 
Grande do Sul, usou a tribuna para esclarecer questões pertinentes ao 
Projeto de Lei referente à atuação de doulas no processo de pré-parto, 
parto e pós-parto. Apontou dispositivos na Lei Federal que vão de en-
contro a questões abordadas no projeto.

Natália Wulff Fetter, Presidente da Associação de Doulas do Rio 
Grande do Sul, e Bruna Vencato Alexandre, destacaram o papel fun-
damental das doulas face à fragilidade das gestantes durante o parto e 
agradeceram aos vereadores e demais que apoiaram o projeto.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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FAIXA ELEVADA PARA PEDESTRES

Voltando ao assunto Faixas Elevadas em Torres - já tratada nesta coluna. Atual-
mente são uma mistura de lombada (ondulação transversal) na elevação e descida, 
com faixa de pedestre, pois possui a central plana. A sinalização também é problemá-
tica, pois a uma distância o motorista pensa tratar-se de uma faixa de pedestre e acaba 
por chocar-se com piso em seu ângulo de elevação. A falta de regulamentação faz 
com que adotem diferentes critérios de sinalização, elevação, dimensão entre outras, 
o que pode se constituir num fator de risco, pois pode projetar um veículo sobre a 
calçada como uma rampa.

Qual a finalidade de uma faixa elevada no meio da quadra? Sua principal finalida-
de deveria ser permitir que o pedestre não necessitasse mudar de rota e do nível que 
se encontra o que facilita a mobilidade de pessoas com restrições físicas, crianças e 
idosos, cadeirantes. Pois ao invés do ser humano ter que descer ao nível da pista e 
depois retornar ao da calçada é o veículo que se vê obrigado a diminuir a velocidade 
pelo obstáculo que é colocado a sua frente.

Sem dúvida, essa medida é boa, mas de fato tem que ter limite. Deveriam, contu-
do, colocar uma sinalização que avisasse que a faixa é com nível acima, pois evitaria 
à noite em trechos com pouca luz o motorista passar rápido e no solavanco perder o 
controle.

As vezes a população vai sendo induzida ao erro, pois a faixa elevada tem como 
objetivo principal tornar a travessia de pedestre segura - e na falta desta nos cruza-
mentos, o pedestre se utiliza do caminho mais curto para ele.

Ainda existem vereadores que pensam que administram à cidade, acompanhando e 
se fazendo presente as frentes de trabalho quando, na verdade eles fiscalizam o exe-
cutivo. Deveriam ter conhecimento do que aprovam e perceber que projetos como o 
das elevadas não podem ser colocadas em vias onde a velocidade é mais de 40km/h, 
pois torna o transito mais lento; não podem ser instaladas onde não haja calçadas; 
não pode ser instaladas onde haja linhas de ônibus coletivos; que atrasam a chegada 
de veículos de socorro, sem contar que acaba com o pavimento da via. Penso que 
não adianta querer pressionar com projetos se na verdade é o prefeito que assina e 
sanciona. É inconstitucional e inócuo, sem efeito e vergonhoso.

IDENTIDADE JOVEM 2020  - Fui procurado esta semana por duas jovens que 
tinham a ID JOVEM, mas estavam encontrando dificuldades para adquirir passagens 
de retorno para sua cidade de origem, como estavam em um município aqui perto, em 
companhia de um vereador vieram em busca de apoio para retornarem, liguei para a 
empresa que prontamente se colocou a disposição e autorizou o embarque das me-
ninas. Como muitos jovens não sabem deste direito, descrevo para conhecimentos.

 O ID Jovem é uma política pública que possibilita que jovens assistam a eventos 
esportivos, artísticos ou culturais com desconto, além de garantir vagas gratuitas em 
viagens interestaduais, é uma política pública importante para essa faixa etária. 

A Identidade Jovem - ID Jovem, é um documento que possibilita diversos bene-
fícios aos jovens brasileiros. Tais benefícios são garantidos pelo Decreto nº 8.597/ 
2015., visando dar maior acesso aos direitos contidos no Estatuto da Juventude (Lei 
nº 12.852/ 2013),  assegura que o usuário tenha desconto de 50% no valor do ingres-
so, seja em eventos culturais, artísticos ou esportivos;

Para usufruir dos benefícios é necessário seguir os seguintes requisitos:Ter entre 
15 e 29 anos; Estar inserido em família com renda mensal inferior ou igual a dois 
salários mínimos; Estar inscrito no Cadastro Único do Governo Federal; Manter as 
informações atualizadas no Cadastro Único (pelo menos a cada 24 meses). Importan-
te dizer que não é necessário ser estudante para usar o ID Jovem 2020.

Para criar seu ID Jovem é necessário ter em mãos o NIS (Número de Identificação 
Social), se você já tem e precisa atualizar seus dados ou se precisa se cadastrar, é 
necessário procurar o Centro de Referência de Assistência Social (Cras), com docu-
mentos pessoais, carteira de trabalho e comprovante de endereço.

O ID Jovem precisa ser renovado a cada ano. Desta forma, principalmente se 
você usar o impresso, não se esqueça de atualiza-lo e imprimi-lo novamente sempre 
que necessário, Contudo, todos os benefícios do ID Jovem contribuem para reduzir 
desigualdades, dar oportunidades e garantir direitos fundamentais para os jovens bra-
sileiros. É uma iniciativa valiosa e que deve ser usada.

Para gerar o documento, Acesse o link: https://idjovem.juventude.gov.br/emitir-
-id-jovem,

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

A comunicação fundamenta a relação entre as pessoas, propi-
cia aprendizados, transmite sentimentos e experiências tornando 
o ambiente inteligível. A linguagem nos confere o conhecimento 
da cultura e da natureza tornando-se o fio condutor do “pensar 
o eu com o mundo”. Nos métodos filosóficos da Grécia Antiga, a 
palavra proferida, o discurso, o diálogo tinha lugar privilegiado na 
construção das ideias. O filósofo Sócrates utilizava o diálogo e a 
indagação para problematizar as questões essenciais com seus 
discípulos. Na Educação, o intelectual Paulo Freire colocou a ação 
dialógica no centro de seu pensamento e pedagogia demonstran-
do que podemos construir o “mundo pela palavra”. Atualmente, 
qual o papel do diálogo para o entendimento de uma sociedade 
cada vez mais complexa? Podemos questionar se a linguagem 
cumpre sua função nas relações sociais ou se há um esvaziamento 
de sua significação? Conseguimos entender tudo o que está dito 
ou não-dito por aí? Do núcleo familiar às grandes mídias imagéti-
cas, físicas e virtuais, da indústria cultural ao popular “selfie”, do 
rádio aos televisores e satélites, como nos comunicamos?

Sem dúvidas, passamos por um período histórico do egocen-
trismo com uma superexposição da vida privada e veiculação de 
conteúdos ilimitados. O diálogo se abstrai em símbolos virtuais e 
as conversas se abreviam, tornando efêmeras as vivências comu-
nitárias tradicionais que acabam se confinando às regiões rurais 
mais afastadas dos centros urbanos. O diálogo necessita de re-
ferências físicas e emotivas, da comunhão entre “quem escuta e 
quem diz” e a cumplicidade entre as pessoas. Não podemos trocar 
minutinhos de conversa por mensagens de “what’s app” porque 
as emoções são a essência dos seres humanos necessitamos do 
olhar e do sentir. Ao invés de presentear as crianças com tablet’s 
e celulares que as individualizam e criam redes de contatos vir-
tuais, devemos propiciar momentos de vivências com contações 
de estórias e brincadeiras tradicionais, ensinando-lhes ofícios ar-
tesanais, o manejo com a terra e o plantio. Nós seres humanos 
somos seres sociais conectados por ideais e ações que de maneira 
intencional ou não modificamos constantemente a realidade. Po-
demos encarar o ato de dialogar como um poderoso ato estético, 
criativo e transformador que nos (des)constrói simultaneamente. 
Numa sociedade cada vez mais competitiva que se fundamenta na 
produtividade, o diálogo, a meditação, o respirar pausadamente, 
torna-se uma conspiração subversiva. Podemos semear a união e 
fraternidade ou a discórdia através do poder das palavras e temos 
como obrigação ensinar as futuras gerações que o diálogo poderá 
fundamentar um horizonte promissor entre os povos.

Historiador, Pesquisador e Educador

A importância do Diálogo

Leonardo Gedeon 

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresen-
taram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e  IV  do 

Código Civil Brasileiro,

PEDRO AUGUSTO SEGALLA e CAROLINE SELAU SILVEIRA

Ele solteiro, natural de Caxias do Sul-R.S, residente e domiciliado 
em Torres. Ela solteira natural de Torres -R.S, residente e domiciliada 

em  Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 
forma da lei.

Torres , 12 de fevereiro  de  2020.
Ruy Luiz de Freitas Filho

Oficial Registrador
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ÁRIES - Um dia cheio de iniciativa, coragem 
e empolgação, ariano. É semana pra ser fe-
liz, fazer coisas que você gosta, curtir a vida 
social e viver o amor. É hora de fazer mais 
do que você gosta e ser mais criativo, até 

pra conquistar todas as metas que você tanto deseja. O céu 
da semana é legal para planejar viagens, estar com amigos e 
deixar sua rotina muito mais prazerosa.

TOURO - O momento é positivo para curtir 
mais a casa e a familia, taurino. É hora de 
se (re)conectar com as pessoas mais que-
ridas e pensar sobre como estar mais per-
to das pessoas que te fazem bem. É hora 

de encontrar seu lugar no mundo e pensar mais sobre suas 
sensações e questões internas. Ainda são dias ótimos para 
resolver pendências e questões antigas.

GÊMEOS - Comunicação super em alta, geminiano, 
aproveite para divulgar seus projetos e ideias, lançar 
algo novo e conversar. A troca, o compartilhar, apren-
der e ensinar, escrever, ler, falar, ouvir, contar, tudo 
isso é favorecido. Viagens também são bem vindas. 

Os negócios tendem a ter bons resultados. Só tome cuidado para não 
pressionar os outros. Nem todos estão na mesma empolgação.

CÂNCER - É Lua Cheia, canceriano, aquele mo-
mento de transbordamento emocional. Mas você 
tende a se equilibrar bem e usar toda essa energia 
ao seu favor, tomando mais iniciativa, realizando 
coisas importantes e agindo na direção do que é 

mais importante pra você. O céu da semana é ótimo para começos e 
mudanças, e super favorável para as questões financeiras.

LEÃO - Olhe para si mesmo, leonino, sem 
medo de parecer egoísta demais. Mas, 
ao se olhar, perceba o que está sentindo 
e pense em como melhorar suas relações 
pessoais. O céu da semana é ótimo para 

começar coisas novas, fazer planos para o futuro e viajar. 
Clima favorável às festas, eventos sociais e ao amor. Não 
tenha medo demonstrar o que você sente.

VIRGEM - É importante entrar em contato 
com suas emoções, virginiano. Olhe para 
si mesmo como quem quer encontrar res-
postas, mas lembre-se de fazer as boas 
perguntas, porque elas é que são mais im-

portantes. É hora de organizar agenda e rotina, cuidar mais 
da saude e pensar em como ser mais feliz na vida. São bons 
dias para mudar certos padrões.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Nada melhor do que estar entre amigos, 
libriano. Tudo que você fizer em grupo tende a 
ter melhores resultados. O céu do momento pede 
mais energia e iniciativa e é ótimo para começar 
um relacionamento amoroso ou dar um up na re-

lação que precisa melhorar. Saia da rotina, faça coisas novas e 
converse sobre suas insatisfações.

CAPRICÓRNIO - Semana de mu-
danças importantes, capricorniano. 
Não tenha medo de mudar, de fazer 
alguma coisa diferente. É hora de 
sair da rotina e se abrir para as coi-

sas boas da vida. Dias de paz no ambiente familiar, 
com ótimos encontros em sua vida pessoal. Isso in-
clui amor, familia e amigos mais próximos. Você pode 
resolver um assunto antigo.

AQUÁRIO - Foco nas relações, 
aquariano. É hora de sentar pra con-
versar, aparar as arestas, resolver 
pendências em seus relacionamen-
tos. Expresse seus sentimentos, con-

te o que você quer, esteja com quem você gosta. É um 
ótimo momento também para estar com seus amigos. 
O encontro com equipe e pares de trabalho também 
permite ajustar ideias e dar novos passos.

PEIXES - Você pode ter uma super 
oportunidade de trabalho, pisciano, e 
isso pode trazer uma grande mudança 
em sua vida. O céu da semana pede 
para investir pra valer nos projetos que 

quer que fluam mais, nem que para isso você precise bus-
car ajuda ou pelo menos bons conselhos. Aproveite esse 
momento de inspiração extra.

ESCORPIÃO - É hora de dar novos passos rumo 
ao futuro, escorpiano, especialmente nos assun-
tos de dinheiro e trabalho. Momento de conquistas 
importantes, mas que dependem da sua energia e 
boa vontade. O céu do momento pede mais pro-

jeção no trabalho, mais exposição de suas ideias e mais confiança 
em si mesmo. Dias de oportunidades, aproveite.

SAGITÁRIO - É importante agir, sagitariano, 
e se movimentar. Momento de colocar mais 
energia em seus projetos mais importantes, 
movimentar o corpo, fazer exercício, tomar 
iniciativas. É um momento legal para planejar 

suas viagens e estudos futuros e um período tudo de bom 
para o amor e as relações sociais e afetivas.

VARIEDADES

(semana entre 10/02 a 17/02)
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Sicredi Nordeste RS apresenta uma evolução 
no conceito de agência em Torres

Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma instituição 

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento dos 
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde 

atua. O modelo de gestão do Si-
credi valoriza a participação dos 
mais de 4 milhões de associa-
dos, os quais exercem papel de 
donos do negócio. Com presen-

ça nacional, o Sicredi está em 22 
estados* e no Distrito Federal, 
com mais de 1.800 agências, e 
oferece mais de 300 produtos e 
serviços financeiros (www.sicre-

di.com.br).
 *Acre, Alagoas, Bahia, Ceará, 

Goiás, Maranhão, Mato Gros-
so, Mato Grosso do Sul, Minas 
Gerais, Pará, Paraíba, Paraná, 

Pernambuco, Piauí, Rio de Ja-
neiro, Rio Grande do Norte, Rio 
Grande do Sul, Rondônia, Santa 
Catarina, São Paulo, Sergipe e 
Tocantins.

Geração de energia solar é presente de aniversário da SAPT
Foi comemorada no dia 8 

de fevereiro, a Festa de Ani-
versário dos 84 anos de fun-
dação da SAPT. Em um jantar 
elaborado para mais de 250 
pessoas, entre sócios e visi-

tantes, foi servido um deli-
cioso buffet preparado pelo 
experiente Ecônomo do Clu-
be, acompanhado por uma 
boa música na voz de Tatiana 
Faustino, seguida de um show 

animado com o Baile do Tim 
“Tim Maia Experience”. 

Após o jantar, foi prestada 
homenagem aos atletas da 
SAPT que participaram da 
IBERCUP; apresentada a Rai-

nha da SAPT para o ano de 
2020, Senhorita Maria Edu-
arda Maia Ramos,  além do 
tradicional bolo de aniversá-
rio acompanhado do hino do 
Clube. O Presidente Carlos 

Renato Cechin apresentou o 
novo sistema de geração de 
energia da SAPT, com a insta-
lação das placas fotovoltaicas, 
como presente de aniversário 
da atual Diretoria.

Texto por Thamires Rosa (Sicredi)

Para liberar o real potencial de 
Torres, juntos, a Sicredi Nordeste RS 
reinaugura na segunda-feira, 17 de 
fevereiro, às 19h, a agência localizada 
na Av. Barão do Rio Branco, 269. Refor-
mulada sob o conceito Fisital, a coope-
rativa entrega para a comunidade um 
espaço totalmente novo e moderno, 
que oferece áreas de convivência, brin-
quedoteca, coffee place e ambiente 
digital.  A evolução na concepção de 
agência é apresentada também pela 
troca dos caixas tradicionais pelo Caixa 
BackOffice, um passo importante para 
os associados vivenciarem uma expe-

riência completa de atendimento com 
mais agilidade e segurança.

“Estamos criando um ambiente 
fluído; inspirado na liberdade e acolhi-
mento que, de acordo com pesquisas 
que realizamos e interagindo com nos-
sos associados, são muito importantes 
para que todos se sintam valorizados e 
únicos. Estamos fazendo um alto inves-
timento na cidade de Torres para agra-
decer a parceria destes mais de anos e 
também para trazer o futuro do mundo 
financeiro e relacional para a cidade. 
Torres será uma cidade referência em 
nível nacional em experiência de aco-
lhimento humano e modernidade.”, diz 
Celso Trentin, presidente do conselho 

de administração da cooperativa.
O Sicredi já possui uma parceria con-

solidada com a comunidade torrense e 
conta com 2.452 associados que juntos 
estão construindo novas oportunida-
des de crescimento para a cidade, a co-
operativa encerrou o ano de 2019 com 
mais de 36 milhões de reais em crédito 
na agência de Torres, beneficiando em-
presas locais e a comunidade.

A nova agência Sicredi de Torres, 
além de expandir os negócios, tem 
como objetivo aprimorar e enriquecer 
o relacionamento com seus associados 
e acolher a comunidade, tornando-o 
ainda mais simples e próximo, ofere-
cendo a sensação de estar em casa, 

isso tudo pensado através de uma 
visão de sustentabilidade, interação 

e conforto e velocidade em todas as 
operações.

Cooperativa de Crédito gaúcha reinaugura nesta segunda-feira (17) a agência da cidade com um formato inovador e espaços para uso da comunidade

A ENERGIA SOLAR DA SAPT
  Após vários orçamentos 

e análises de projetos para 
instalação de placas voltaicas 
para geração de energia, nas 
dependências da SAPT, foi au-
torizada pelo Conselho Deli-
berativo e executada as obras 
de energia solar. O projeto que 
contemplou: a construção de 
novo telhado sobre as áreas 
do restaurante e avarandado, 
a troca de lâmpadas com re-

dução de consumo em vários 
espaços, instalação de novo 
transformador e colocação de 
340 placas fotovoltaicas, teve 
custo de R$ 578.267,18. Para 
viabilidade da instalação, foi 
contraído um financiamento 
junto ao SICREDI com proje-
to elaborado, aprovado pela 
CEEE e executado pela empre-
sa Magnani.

Além da implantação de 

uma geração de energia lim-
pa, ambientalmente correta, 
a SAPT buscou redução signi-
ficativa no custo de energia 
elétrica. Com despesa mensal 
média em 9 meses do ano, de 
R$ 18.000,00, nos três meses 
de verão os valores alcança-
vam até R$ 24.000,00 men-
sais. Com troca de medidor 
em 18 de dezembro de 2019 
e início da geração de energia 

solar, a redução entre a fatura 
da CEEE anterior e posterior ao 
novo sistema, foi de aproxima-
damente R$ 17.500,00 (de R$ 
20.775,88 para R$ 3294,89). E 
os ajustes nos meses seguintes 
junto a CEEE, estimam uma 
fatura mensal de aproximada-
mente R$ 400,00.  

As projeções de economia 
na conta de energia, apon-
tam para um valor aproxi-

mado de R$ 215.000,00 ao 
ano. Porém, como financia-
mento tem custo, no primei-
ro ano, de R$ 9.000,00 men-
sais (R$ 108.000,00 ao ano), 
a economia anual será de R$ 
107.000,00.

Com esta economia, a Dire-
toria da SAPT poderá realizar 
novos investimentos e melho-
rar as condições de infraestru-
tura aos associados. 

Show Itália Viva - No Quintal traz o melhor clima da Itália ao Passo de Torres
O Show Itália Viva - No Quin-

tal trará ao público, na noite de 
19 de fevereiro (quarta-feira), 
as lindas músicas italianas can-
tadas por Danilo Sacchet, acom-
panhado dos músicos Fabiano 

La Falce e Guilherme Comelli. 
A ideia é uma imersão na cul-
tura italiana, sintonizando as 
músicas com projeções de be-
las imagens 'della nostra Itália'. 
Para além do show, está inclu-

so no ingresso a deliciosa pizza 
e bebida. Além disso, o evento 
terá participação Especial dos 
músicos Inaudi Ferrari e Jaime 
Batista 

Show Itália Viva
Quando: 19/FEV - 21h
Local do show: Quintal da Din-
dinha ( Rua Beira Rio 970, 350m 
da ponte, Passo de Torres-SC)
Valor do Ingresso R$70,00 

(show+ pizza + bebida)
Onde comprar o ingresso? Loja 
HipChick em Torres
Mais Informações:  Patrícia 
Sacchet (51 984756984 (Cel e 
Whatsapp)

Prefeitura oferece curso gratuito para empreendedores de Torres
A Prefeitura de Torres, atra-

vés da Secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio, por meio 
da Sala do Empreendedor, ofe-
recerá curso gratuito sobre 
Gestão de Negócios, no dia 
18 de março, quarta-feira, das 

14h às 17h, na Casa da Terra 
(Rua José A. Picoral esquina 
com XV de \Novembro).

Se você pretende abrir um 
negócio, ser um microempre-
endedor ou melhorar sua ati-
vidade já constituída, venha 

conhecer mais sobre regime 
tributário, microempreende-
dor individual, simples nacio-
nal, portes de empresa no Bra-
sil, o melhor enquadramento 
para o seu negócio e controle 
de caixa.. O curso é uma par-

ceria social da Prefeitura com 
Luiz Carlos Soares da Silva, 
consultor empresarial e imobi-
liário, de Torres.

As inscrições devem ser re-
alizadas diretamente na Sala 
do Empreendedor, na sede 

da Prefeitura ( José A Picoral, 
79), a partir de segunda-feira, 
dia 17 de fevereiro até 16 de 
março. Com vagas limitadas, é 
necessário inscrição com ante-
cedênca. Não perca esta opor-
tunidade.
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Obras de infraestrutura seguem 
em Três Cachoeiras

Enquanto algumas obras 
de infraestrutura são conclu-
ídas nas estradas de Três Ca-
choeiras, outras se iniciam a 
todo o vapor. O prefeito mu-
nicipal, Flávio Raupp Lipert, 
tem acompanhado esses 
avanços diariamente e pede 
a compreensão e a paciência 
da população pelos transtor-
nos causados pelas constan-
tes obras nas ruas. “Mas são 
progressos há muito tempo 
esperados e que vão melho-
rar muito a vida das pessoas”, 
garantiu ele.

Na última semana, o pre-
feito visitou a rua Antônio Es-
tanislau Cardoso, em frente a 
APAE, que recebeu pavimen-
tação em aproximadamente 
900 m². O município investiu 
R$ 62 mil reais em recursos 
próprios para a realização 
desta benfeitoria. “É uma for-
ma de devolver os impostos 
pagos pela nossa população”, 
afirmou Flávio.

Outra obra que foi finaliza-
da no último final de semana 

foi a da rua Quadros, na co-
munidade do Santo Anjo da 
Guarda. Ao mesmo tempo 
se iniciou as melhorias na rua 
Bernardino Laurindo Sebas-
tião, a qual será rebaixada 
em torno de 40 centímetros, 

será colocado material grosso 
e depois base de brita. “Aos 
poucos vamos atendendo as 
demandas da população. São 
melhorias esperadas há mui-
to tempo pelos moradores”, 
concluiu o prefeito.

Novo Médico Pediatra atuando na 
saúde municipal do Passo de Torres

O Governo do Muni-
cípio de Passo de Torres, 
através da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, realizou 
a contratação do Dr. Tiago 
do Santos Carvalho para a 
especialidade de pediatria. 
"Com a grande demanda 
a necessidade do atendi-
mento foi priorizada pela 
administração municipal", 
ressalta o prefeito Jonas 
Souza. 

Dr. Tiago é graduado em 
medicina pela Universida-
de Federal de Santa Maria 
e possui especialização em 
pediatria no Hospital São 
Lucas da PUCRS. O profis-
sional já esta habilitado 
aos atendimentos desde 
terça-feira (11) nas unida-
des de saúde do município.

Sábado é Dia D vacinação em 
Dom Pedro e em Três Cachoeiras

Sábado, dia 15 de feverei-
ro, será o dia D campanha de 
vacinação contra o sarampo 
em cidades como Três Ca-
choeiras e Dom Pedro de Al-
cântara.

Em Três Cachoeiras,  Pes-
soas com idade entre 5 e 19 
anos devem procurar a Poli-
clínica Municipal, das 8h às 
17h, para realizar a imuniza-
ção contra sarampo. Além 
disso, a Secretaria Municipal 
de Saúde está realizando a 
dose de reforço da vacina 
contra a febre amarela nas 
pessoas que receberam a 
imunização antes de com-
pletar cinco anos de idade.  
Desta forma, no dia D mobi-
lização em Três Cachoeiras, 

as campanhas serão para a 
vacina tríplice viral (sarampo, 
caxumba e rubéola), vaci-
na contra a febre amarela e 
atualização da caderneta do 
adolescente com a vacina do 
HPV.

Em Dom Pedro de Alcânta-
ra, além da vacinação contra 
sarampo, ocorrerá no sábado 
(15) vacinação contra febre 
amarela e HPV,. Os interessa-
dos devem procurar o Posto 
de Saúde do município, das 
8h às 17h, munidos da cartei-
ra de vacinação. 

A imunização contra o sa-
rampo é voltada para pesso-
as entre 5 e 19 anos de idade. 
A vacinação contra a febre 
amarela é para as pessoas 

que fizeram a primeira dose 
antes de completarem os 5 
anos de idade. O reforço será 
dado, respeitando o interva-
lo de 30 dias. As pessoas que 
realizaram a vacina depois 
dos 5 anos, não é necessário. 

Além dessas duas cam-
panhas, será intensificada 
também a vacinação do HPV 
entre a faixa etária dos 9 aos 
15 anos incompletos para 
as meninas e dos 11 aos 15 
anos incompletos para os 
meninos.   Quem tiver dúvi-
das deve levar a carteira de 
vacinação ao seu Posto de 
Saúde para verificação de 
um profissional de saúde. Os 
adultos também devem atu-
alizar suas carteirinhas. 

Três Cachoeiras promove 
capacitação para recicladores

A Secretaria do Traba-
lho, Cidadania e Assis-
tência Social de Três Ca-
choeiras promoverá uma 
capacitação para recicla-
dores a partir do dia 3 de 
março. Os interessados 
devem fazer a inscrição 

até o dia 21 de fevereiro, 
no Centro de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS).  

O curso, que é oferta-
do gratuitamente, visa 
preparar pessoas para 
desenvolver atividades 

ambientais e medidas 
sustentáveis em sintonia 
com as exigências do de-
senvolvimento socioeco-
nômico local, ingressando 
no mercado de trabalho 
por meio da associação 
de reciclagem.

Grupo de gestantes recebe orientações 
para manter uma gravidez saudável em 

Dom Pedro de Alcântara
A Secretaria de Saúde 

de Dom Pedro de Alcân-
tara está realizando en-
contros semanais com 
as gestantes do muni-
cípio com o objetivo de 
promover uma gravidez 
saudável, além de orien-
tar sobre os cuidados 
com o recém-nascido e 
com a sua saúde após o 
parto. 

Durante os encon-
tros, realizados às ter-
ças-feiras pela manhã, 
são abordados assuntos 
como a vacinação duran-
te a gestação, orienta-
ções sobre alimentação, 
dicas de amamentação, 
a importância da realiza-
ção do teste do pezinho 
e da orelinha, os cuida-
dos com os recém-nas-

cidos e com a saúde da 
nova mamãe, dentre 
outros. 

Ao todo, nove gestan-
tes participam do grupo, 
que é conduzido pela 
enfermeira Ramone 
Justo, pela nutricionista 
Ramone Borges, pela 
psicóloga Talita Lopes e 
pela fisioterapeuta Jo-
siane Dimer. 

Ano letivo inicia dia 2 de março em 
Três Cachoeiras

O ano letivo da 
rede municipal de en-
sino de Três Cachoei-
ras e unidades conve-
niadas iniciará no dia 
2 de março (segunda-
-feira). A data foi es-
tabelecida buscando 

unificar o calendário 
municipal com o do 
Estado. Mais de mil 
alunos, tanto da Edu-
cação Infantil quanto 
do Ensino Fundamen-
tal, deverão começar 
as aulas nesta data. 

De acordo com a 
Secretaria Munici-
pal de Educação, ao 
todo, serão 200 dias 
letivos, com previsão 
de encerramento em 
meados de dezem-
bro. 
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Secretaria de Educação de Arroio do Sal realizou a tradicional Jornada Pedagógica

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

Toda linha Etios 2020/2020 com Taxa Zero, financiado com o Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC (Crédito Direto ao Consumidor), pessoa física, com entrada de 60% mais 18 parcelas e parcela residual de 20%, mais encargos bancários. Toda linha Yaris 2020/2020 com Taxa Zero, financiado com o 
Banco Toyota no programa Ciclo Toyota nas seguintes condições: CDC (Crédito Direto ao Consumidor), pessoa física, com entrada de 60% mais 12 parcelas e parcela residual de 30%, mais encargos bancários. Consulte valores de Registro de Contrato e Cesta de Serviços e efetue nova simulação na concessionária Toyota. Campanhas 
vinculadas à validade do Programa Ciclo Toyota. Condições sujeitas à alteração sem prévio aviso. A alteração do modelo do veículo ou de qualquer das condições do financiamento acarretará novo cálculo do CET. SAC Banco Toyota 0800 016 4155 ou envie um e-mail para sac@bancotoyota.com.br. Ouvidoria Banco Toyota (somente 
após atendimento pelo SAC): 0800-772-5877.Pelo programa Ciclo Toyota, ao término do financiamento, a Toyota poderá realizar a recompra do veículo Toyota por 80% do valor da tabela FIPE: o valor poderá quitar a parcela residual e poderá ser utilizado como entrada para um Toyota 0Km.  Ofertas válidas para veículos faturados entre 
01/02/2020 a 29/02/2020 ou até durarem os estoques. Yaris Hatch Back XLS Connect, Automático, abastecido com gasolina, percorre 12,6km/l na cidade e 13,8m/l na estrada e, com etanol,8,8km/l na cidade e 10,0km/l na estrada.Veículo participante do PBEV -Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2020. Consulte: 
http://inmetro.gov.br. ETIOS HB X, AUTOMÁTICO, abastecido com gasolina, percorre 11,8km/l na cidade e 13,3km/l na estrada e, com etanol, 8,2km/l na cidade e 9,2km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de Etiquetagem Veicular do INMETRO 2020. Consulte: http://inmetro.gov.br. A Toyota oferece 3 anos 
de garantia sem limite de quilometragem para veículos com NF emitida para pessoa física e 3 anos de garantia de fábrica ou 100.000 km (o que ocorrer primeiro) para veículos com NF emitida para pessoa jurídica. Consulte o manual do proprietário ou www.toyota.com.br para mais informações.
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PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA
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E YARIS 
2020
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Durante os dias 10, 11 e 12 de fevereiro, 
ocorreu a Jornada Pedagógica de Arroio do 
Sal, no Ginásio de Esportes da Escola Rai-
mundo Fernandes de Oliveira. O evento mar-
cou o início do ano letivo 2020 e foi direcio-
nado aos professores, funcionários e corpo 
diretivo das escolas municipais.

Conforme a municipalidade, a programa-
ção foi bem intensa e contou com palestras, 
workshops e momentos de descontração. 
Além disso, também foram abordados tó-
picos da BNCC (Base Nacional Comum Cur-
ricular). O encerramento ficou por conta do 
Professor Renato Casagrande, com a palestra 
“Reflexões, estratégias e ações para o profes-
sor fazer e acontecer”.

O Secretário de Educação de Arroio do Sal,  

Diego Dias ressalta que o objetivo da Forma-
ção Pedagógica foi trazer profissionais com 
larga experiência e competências na área. 
"A ideia é que estes profissionais pudessem 
sensibilizar e colaborar na atualização de co-
nhecimento dos profissionais da área da Edu-
cação de nosso município. É muito importan-
te investir em formações e aprimoramentos, 
qualificando cada vez mais nosso ensino”.

Volta às aulas dia 17/02
A Secretaria de Educação informa que as 

aulas da rede municipal iniciam dia 17/02. 
Porém, as escolas Raimundo Fernandes de 
Oliveira e Aracy Gomes Valim iniciarão o ano 
letivo no dia 26/02 devido às reformas de 
melhorias na escola.

Obras nas novas escolas estão a todo vapor em Dom Pedro de Alcântara
As obras de construção das novas esco-

las municipais de Dom Pedro de Alcântara 
estão a todo vapor e conforme informa-
ções dos construtores das empresas, am-
bas devem estar concluídas até final de 
março. O prefeito municipal, Dirceu Pinho 
Machado, visitou as estruturas nesta quar-
ta-feira (12), para verificar o andamento. 

A escola que atenderá o Ensino Fun-
damental, localizada na comunidade do 
Hilários, está em fase de acabamentos. A 
pintura está sendo finalizada, os rodapés 
estão sendo colocados e a parte elétrica e 
hidráulica está em fase de conclusão. Com 
o término desta parte, além da limpeza, 
cercamento e ajardinamento do pátio, a 

escola será entregue à comunidade escolar 
do município.

Já na Escola de Educação Infantil (EMEI), 
que está sendo edificada na comunidade 
da Baixada, as calhas e telhas estão sendo 
colocadas nesta semana. Na próxima se-
gunda-feira, de acordo com o proprietário 
da construtora, Josimar Casprik, será feita 
uma força tarefa com diversas equipes de 
profissionais para realizar toda a parte in-
terna, como colocação de pisos, forro, es-
quadrias, dentre outros. 

As obras estão sendo custeadas com 
recursos do Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE) e com contra-
partida do município. 
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Família Lima encantou cerca de 8 mil pessoas 
na abertura do Fest Feira Sabores da Uva

O sábado (08) foi de 
praça lotada e muita 
emoção em Arroio do Sal. 
A aclamada Família Lima - 
grupo gaúcho que mistu-
ra música clássica e MPB 
- encantou a todos com 
um show de música boa e 
luzes, abrindo a Fest Feira 

Sabores da Uva. "A noite 
começou chuvosa, mas 
não espantou o público. 
Cerca de 8 mil pessoas 
acompanharam a atração 
do início ao fim", ressalta 
a comunicação de Arroio 
do Sal.

A Fest Feira Sabores da 

Uva segue com progra-
mação no Calçadão Mul-
ticultural e na Avenida Ar-
roio do Sal até o dia 16 de 
fevereiro, com estandes 
de expositores, comidas 
típicas italianas, feira de 
artesanato, programação 
cultural e esportiva.

Arroio do Sal estuda possibilidades 
de instalar uma agência FGTAS/SINE

O Prefeito de Arroio 
do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão) recebeu 
a visita de Aclenei Ro-
mero de Jesus, novo 
Coordenador Regional 
da Agência de Desen-

volvimento Social FT-
GAS do Litoral Norte.

Na ocasião, trataram 
sobre as possibilidades 
de instalação de uma 
agência FGTAS/SINE 
em Arroio do Sal, visan-

do facilitar as ofertas 
de emprego e gerar um 
cadastro de currículos. 
A ideia (e sua viabilida-
de) será melhor anali-
sada nas próximas se-
manas

Setor de Agricultura realiza 
produção de silagem

ARROIO DO SAL - A Se-
cretaria de Meio Ambien-
te, Agropecuária e Pesca 
de Arroio do Sal, por meio 
do Setor de Agricultura, 
está produzindo silagem 

de Carmeroon em proprie-
dades rurais do município. 
O material vêm sendo en-
tregue para produtores ru-
rais de Arroio do Sal.

"Esta silagem contribui 

para o manejo de pasta-
gens, além de ser fonte 
de fibras e possuir alto 
valor nutritivo para os re-
banhos", destaca a Prefei-
tura.

CEEE Arroio do Sal informa que haverá 
desligamentos de rede no Centro

12/02 – das 13h às 19h Aveni-
da Duque de Caxias – do nº 24 ao 
219 Avenida Torres – do nº 19 ao 
201 Rua Alegrete – nº 165 Rua 
Bagé – do nº 102 ao 510 Rua Bei-
ra Mar Norte – do nº 124 ao 519 
Rua General Osório – do nº 20 ao 
242 Rua José Weimer Vianna – do 
nº 25 ao 273 Rua Paulista – do nº 
81 ao 578 Travessa do Riacho – nº 
86

12/02 – das 16h às 18h30min 
Avenida Arroio do Sal – do nº 334 
ao 485 Rua Alegrete – do nº 86 ao 
200 Rua Bento Gonçalves – do nº 
80 ao 265 Rua Erechim – do nº 97 
ao 236 Rua José Weimer Viann – 
do nº 25 ao 633 Rua Passo Fundo 
– do nº 138 ao 285 Rua Santa Ma-
ria – do nº 155 ao 349 Rua Uru-
guaiana – do nº 40 ao 147 Traves-
sa do Riacho – do nº 86 ao 187

Evento segue até dia 16 de fevereiro em Arroio do Sal com comidas 
típicas italianas, feira de artesanato, programação cultural e esportiva

A CEEE Arroio do Sal está realizando manutenções na rede elétrica do município. 
Devido a isso, alguns desligamentos ocorrerão na região central do município, dia 12 

de fevereiro. Confira os locais e horários:

CEEE Arroio do Sal informa que haverá 
desligamentos de rede no Balneário Pérola

Rua Adriano Edgar Haack – do 
nº 5538 ao 5838; Rua Alfredo 
Chaves – do nº 5568 ao 5825; Rua 
das Camélias – nº 5300; Rua das 
Violetas – nº 5274; Rua Flores da 
Cunha – do nº 5582 ao 5837; Rua 
Ibirapuera – do nº 211 ao 591; 
Rua José Fernandes de Oliveira 

Neto – do nº 5653 ao 5666; Rua 
Lírio da Paz – do nº 5074 ao 5121; 
Rua Paraguassu – do nº 5537 ao 
5837; Rua Ponciano Dias Valim 
– do nº 5568 ao 5874; Rua San-
ta Cruz – do nº 302 ao 612; Rua 
Sarandi – do nº 278 ao 614; Rua 
Veranópolis – do nº 5550 ao 6011

A CEEE de Arroio do Sal segue realizando manutenções na rede elétrica do muni-
cípio. Devido a isso, alguns desligamentos ocorrerão no balneário Pérola, dia 25 de 

fevereiro, das 13h às 19h. Confira abaixo os locais.
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Três caravelas-portu-
guesas foram encon-
tradas por banhistas 
e guarda-vidas nos úl-
timos dias, nas praias 
Gaúcha, Webber e Es-
trela do Mar, no Sul de 
Torres e Praia Grande, 
próximo aos Molhes. 
Os animais marinhos 
causam queimaduras 
assim como as águas-vi-
vas, mas são mais peri-
gosas (pois suas toxinas 
são mais fortes).

O litoral sul do esta-
do vizinho (Santa Ca-
tarina), registra uma 
maior incidência dessa 
espécie de animal ma-
rinho. Por conta disso, 
suspeita-se que as en-
contradas em Torres 
possam ter vindo do Sul 

catarinense. De acordo 
com os guarda-vidas de 
Torres, os banhistas que 
encontrarem uma cara-
vela-portuguesa devem 
informar os guarda-vi-
das e evitar entrar no 
mar.

"Caso entre em con-
tato com o animal, a 
orientação é não tocar 
outro ponto do corpo, 
pois a toxina se espa-
lha para onde a pessoa 
levar a mão. Recomen-
da-se também aplicar 
vinagre na região e 
evitar jogar água doce 
ou esfregar a mão com 
areia. Se a queimadura 
aparentar ser mais gra-
ve, a recomendação é 
procurara atendimento 
médico. 

MEIO AMBIENTE

Espécie diferente de 
água-viva, Caravela-portuguesa 
vem sendo encontrada em praias 

de Torres

Torres, 14 de fevereiro de 2020.

Dr. Marcelo Marsillac Matias 
Presidente

Dra. Alessandra Felicetti Pires
 Diretora de Região Metropolitana

1) Os vereadores de Torres derrubaram o veto do Prefeito ao projeto de 
lei que permite a presença de doulas em partos realizados pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
2) Permitir a cobrança de um serviço no SUS, o qual é universal e gratuito, 
poderá ocasionar precedentes, ações judiciais, apontamentos do 
Ministério Público e sérios transtornos à gestão local.                          
3) O Simers continuará vigilante, defendendo os médicos e a saúde da 
população.

O SINDICATO MÉDICO DO RIO GRANDE DO SUL
(SIMERS) ALERTA A POPULAÇÃO DE TORRES:  
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Brigada militar realiza grande  operação contra ações de criminalidade em  torres

A "Operação Inquietação - Ca-
valo de Aço" foi empreendida pela 
Brigada Militar (BM) em Torres, 
sendo desencadeada na tarde des-
ta quinta-feira (6), se estendendo 
até às 2h da madrugada de sex-
ta-feira (7). Com foco nos Bairros 
São Jorge, Getúlio Vargas (Canto 
da Ronda), Dunas e São João teve 
o emprego maciço de motocicle-

tas, motivando o nome. Através da 
saturação de áreas, fiscalização de 
bares e casas noturnas e barreiras 
policiais, a intenção é  prevenir a 
ação de criminosos na cidade. 

"Foram 71 carros e 11 motos 
fiscalizados. Além disso, foram 
vistoriados 09 bares, 02 casas no-
turnas, recolhidos 02 carros e 152 
pessoas abordadas. Também hou-

ve  08 autuações (CNH cassada, 
CNH bloqueada, Licenciamento 
vencido, sem equipamento obriga-
tório e som alto em via pública)", 
ressalta a comunicação da Brigada 
Militar, indicando que a 2ª Cia de 
Torres seguirá realizando este tipo 
de operação para controlar indica-
dores criminais no município neste 
veraneio.

Apreendida carga com quase 5 mil cigarros 
contrabandeados em Torres

No sábado à noite (8), Po-
liciais Militares realizavam 
mais uma 'Ação de Inquieta-
ção' em Torres -  desta vez na 
Rua Inácio  Santos de Matos - 
quando suspeitaram de mo-
vimentação característica de 
tráfico de entorpecentes em 
um bar. O grupo de Força Tá-
tica da Brigada Militar (BM), 
com agentes de inteligência 
e demais PMs em reforço à 
Operação Golfinho, flagra-
ram o momento da venda do 
entorpecente a um homem, 
através de uma janelinha, o 
que motivou a realização da 
abordagem. Mas antes dis-
so o indivíduo empreendeu 
fuga num automóvel, sendo 
perseguido e interceptado 
pelos policiais entre a Rua 
Pará com a Rua Joaquim Por-
to. 

O indivíduo (de 24 anos) 
estava na companhia de L.  
de 27 anos - o qual possuí 
antecedentes  por ameaça, 
direção perigosa, fuga do 
local de acidentes, lesão cor-

poral e posse de entorpecen-
te - o qual  resistiu à aborda-
gem, sendo  necessário o uso 
progressivo da força para sua 
contenção, conforme a BM. 
Foi encontrada no bolso da 
bermuda uma porção de co-
caína. 

Já no bar que seria for-
necedor da droga, foi iden-
tificada M. de 56 anos. Ela 
tinha em seu poder 4.691 

pacotes de cigarro de origem 
estrangeira de marcas diver-
sas, 01 Balança de precisão 
e R$ 5.940,00 em dinheiro. 
"Todos foram levados para a 
Delegacia de Polícia de Tor-
res -  e pelo cigarro também 
houve registro na Polícia Fe-
deral, onde houve a prisão 
em flagrante por contraban-
do", ressalta a comunicação 
da BM.

Brigada Militar prende homem 
com veículo roubado e com 

placas falsas em Torres
Um homem foi 

preso pela Brigada 
Militar (BM), em 
Torres, com um car-
ro clonado. A prisão 
ocorreu às 20h desta 
terça-feira (11), na 
Rua Marechal Deo-
doro, bairro Prainha. 
Após obterem a 
informação de que uma caminho-
nete  - Volkswagen Amarok (placas 
IZX 0590), de cor cinza - estaria cir-
culando e gerando  suspeitas próxi-
mo ao Morro do Farol, uma equipe 
de motociclistas da BM conseguiu 
abordar o motorista. E na fiscaliza-
ção foi constatado que era clonada. 

"O veículo tinha placas originais 
IZJ6E20, e havia sido roubada em 
Porto Alegre em 25/11/2019 e es-

tava com a placa falsa. O  condutor 
S. de 36 anos foi conduzido preso 
à Delegacia de Polícia de Torres", 
destaca a comunicação da BM, que 
ainda alerta os proprietários de ca-
minhonetas Hilux e L200 para to-
marem cuidado redobrado, "uma 
vez que esses veículos podem ser 
alvo de ladrões que conseguem dar 
partida na ignição sem a presença 
dos condutores, realizando o fur-
to".

ESTUPRADOR FORAGIDO 
RECAPTURADO EM TORRES

A prisão de mais um foragido ocor-
reu no final da manhã desta quarta-fei-
ra (12), na Rua Dom Pedro II, na Praia 
Grande em Torres. Policiais militares 
realizavam patrulhamento preventivo 
quando suspeitaram do indivíduo E. de 
32 anos.  Ao abordarem o indivíduo, 
verificaram que o mesmo possuía ante-
cedentes por estupro, furto qualificado 
(2x), furto de veículo, furto descuido, 
ameaça, dano e lesão corporal leve. 

"Ele é morador de Terra de Areia 
e em consulta ao sistema constatou-
-se que ele estava foragido desde 
27/06/2017, com o mandado de pri-
são em expedido pela Comarca de 
Osório pelo crime de estupro", destaca 
a comunicação da Brigada Militar. O 
homem foi levado preso à Delegacia 
de Polícia de Torres, com objetivo de 
ser reencaminhado ao sistema prisio-
nal.

Brigada Militar prende indivíduo por 
tráfico em Arroio do Sal

No final da tarde de ter-
ça-feira (11), policiais mi-
litares prenderam um ho-
mem por tráfico de drogas 
no bairro Rondinha, em 
Arroio do Sal. O homem 
foi identificado como C. de 
22 anos (antecedentes por 
tráfico - 2x) - sendo que es-
tava com 43 porções de co-
caína no bolso da bermu-
da. Na sequência os PMs 
localizaram uma maleta, 
com mais 50 porções tam-
bém de cocaína, além des 
R$ 200,00. 

Em diligências no local 
da abordagem os poli-
ciais localizaram ainda um 
quantia de maconha e um 

simulacro de arma de fogo 
(Pistola). O homem foi le-
vado preso à Delegacia de 
Polícia de Arroio do Sal.

Realizada entre a noite de quinta (06) e madrugada de sexta (07), a 'Operação Inquietação - Cavalo de Aço', teve emprego maciço de 
motocicletas para prevenir a ação de criminosos na cidade através de fiscalização em bares e casas noturnas, além de barreiras policiais

HOMEM É PRESO E ENQUADRADO NA 
LEI MARIA DA PENHA EM TORRES

Seguem em Torres as prisões em 
decorrência da Lei Maria da Penha 
(que visa coibir atos de violência do-
méstica contra a mulher). Às 23h de 
segunda-feira (11), o grupo de Força 
Tática da Brigada Militar de Torres re-
cém havia registrado uma ocorrência 
de violência doméstica, quando sou-
beram o paradeiro do agressor. 

Os policiais abordaram o suspeito, 
V. - que possuí antecedentes por tráfi-

co, lesão corporal, ameaça, desacato, 
desobediência, resistência, violência 
doméstica, injúria, descumprimen-
to de medida protetiva de urgência, 
porte ilegal de arma de fogo permi-
tida e perturbação da tranquilidade. 
"Momentos antes ele teria invadido 
o pátio da residência da vítima, sendo 
assim preso e levado à Delegacia de 
Polícia de Torres", ressalta a comuni-
cação da BM.
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres é sinônimo de cidade lotada e agito social redobrado. Com um dos Réveillons mais famosos do Brasil e uma variada opção de restaurantes, clubes e 

até mesmo a possibilidade de curtir o melhor da praia ao ar livre, são várias as atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia gaúcha - seja saindo 
para aproveitar com os amigos ou curtindo em casa. Confira a seguir alguns cliques da colunista social Vera Lia Cavalheiro, registrando bons momentos em Torres.

Por Vera Lia Cavalheiro

Diretoria da SAPT na bonita festa de aniversário do clube Atuantes e elegantes : Carina Magnus, 
Cibele Poli Messinger, Rejane Feltes e 

Lenara Krás

Honrada com a presença do 
prefeito Carlos Souza e sua esposa 

Suzi Souza

Fátima e Carlos Cechin com a Rainha Duda Ramos e as Direto-
ras Iara Palmeiro da Fontoura e Vera Lia Fortini Cavalheiro

Casal Vice presidente do 
Conselho Selvino e Ana Segat

Jovens jogadores de futebol homenageadosna ocasião Odalgir Lazzari veio a Torres especial-
mente para o " Ora felice" de Cristina Piccoli

Este grupo " festeiro" jantando....

Grupo da Confratorres em jantar oferecido por Cristina Piccoli

Família linda e feliz : Suzana Lofor-
te Gonçalves com Gonçalo , Cristiana 

e Beatriz Castro Alves

Marlise Barbeiro teve belíssima 
festa de aniversário

Augusto Nacul ,como presidente , 
abriu a SAPT para todo o ano

Mario e Erna Malquierca, 
lideranças do Rotary Club
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Na Sessão Ordinária da Câmara 
de Vereadores de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 10 de fevereiro, 
participaram da Tribuna Popular, o 
pai da Menina Isis Mariana C. Lebes 
e um amigo da família. Eles foram di-
vulgar a campanha - que já está acon-
tecendo há algumas semanas -  para 
arrecadar recursos com o objetivo de 
tentar a cura da criança, diagnosti-
cada com uma doença degenerativa 
rara chamada Atrofia Muscular Espi-
nhal. Com esta doença, os portado-
res vão perdendo parte das funções 

neuromusculares com o tempo. 
Conforme foi informado pelo pai, 

Mateus Labres, nos Estados Unidos 
está em teste um tratamento para 
a doença rara. Mas os custos para 
a participação nos testes são altís-
simos: em torno de R$ 9 milhões só 
para a compra dos remédios neces-
sários para a tentativa de cura ou 
tratamento. “Precisamos, ainda, de 
recursos para a compra das passa-
gens para os Estados Unidos, além 
do custo de hospitalização”, afirmou 
o pai da menina Isis.

TORRES

Em Torres, pai de menina com doença rara vai à Câmara 
divulgar campanha para tentar salvar vida de filha

Somente em remédios são calculados R$ 9 milhões para o tratamento. Faltam ainda recursos para viagem aos EUA e para pagar hospital

Amigo estruturou grupo de trabalho 
para angariar fundos

O também morador de Torres, 
Elder Rodrigues, participou da 
mesma tribuna para motivar os 
vereadores e a população em ge-
ral, para que acreditem no pro-
jeto de arrecadação e que mul-
tipliquem a mensagem de ajuda. 
Ele já estruturou uma espécie 
de comitê da campanha, o qual 
possui tesoureiro, marqueteiro 

e direção, para poder dar maior 
alcance às ações da arrecadação, 
além de dar confiabilidade aos 
que quiserem colaborar. Elder 
já teve em sua casa um caso si-
milar, onde uma filha precisou 
de apoio para curar um câncer 
anunciado terminal.... sendo que 
hoje a menina está viva e com 
vida normal, um dos motivos 

que se juntou à causa dos pais 
da menina Isis. 

Vereadores vários se coloca-
ram a disposição para ajudar de 

forma política, e também como 
multiplicadores da captação dos 
recursos necessários. E os valo-
res, que parecem em um primei-

ro momento difíceis de serem 
captados, logo após a apresenta-
ção passaram a ter energia posi-
tiva de vitória. 

Projeto quer viabilizar revitalização e uso de antigo prédio no 
Morro do Farol através de iniciativa privada

Na tarde do dia 10 de fevereiro, 
antes do início da sessão ordinária 
da Câmara Municipal, o Prefeito 
Carlos Souza esteve reunido com 

vereadores para explicar sua ver-
são sobre o Projeto de lei 05/2020, 
de autoria da prefeitura de Torres. 
O Projeto autoriza o Poder Executi-

vo Municipal a conceder título one-
roso, com fins de exploração co-
mercial, a Antiga Escola Cenecista. 

O antigo prédio da escola, locali-
zado em ponto nobre no Morro do 
Farol e há anos desativado, será re-
vitalizada para fins comerciais por 
meio de licitação na modalidade de 
Concorrência Pública. Ou seja: por 
exploração de terceiro, sem ônus 
financeiro para os cofres públicos. 

 O PL que já está na Câmara, 
declara que a Concorrência Públi-
ca será "tanto para pessoa jurídica 
como para consórcio de empresas 
que demonstre capacidade para a 
sua realização". E será por sua con-
ta e risco. O texto também define 
que a exploração deverá ser limi-
tada: para bar, pub, lanchonete, 
restaurante, lojas, salas comerciais, 
floriculturas, banca de revista/jor-

nal, serviços de lazer e/ou similares 
nas áreas, espaços e/ou equipa-
mentos públicos previstos nesta 
Lei.

O antigo prédio é um imó-
vel com área total construída de 
1.636,36m²; compreendido por um 
pavimento térreo composto por 
um conjunto de salas de aula, ba-
nheiros e um saguão central com 
hall de entrada e mais o segundo 
piso, que apresentava um salão 
com sacada no entorno, além de 
área aberta de estacionamento na 
frente das edificações. Cabe lem-
brar que o prédio está totalmente 
depreciado por vandalismo (e pela 
ação do tempo) nos últimos anos, 
portanto podendo somente ser 
aproveitada a estrutura básica: pi-
lares, vigas e Lages. 

A lei define que o contrato de 

concessão será outorgada pelo pra-
zo de até 20 (vinte) anos, podendo 
ser renovada por mais 10 (dez) 
anos. Mas poderão ser estipulados 
prazos de outorga em limites infe-
riores ao previsto, de acordo com 
o edital de licitação. Os recursos 
oriundos dos pagamentos das Con-
cessionárias ao Município deverão 
ser revertidos para ao Fundo Muni-
cipal de Turismo (COMTUR).

Na prática, o Projeto de Lei pede 
autorização parlamentar para con-
ceder o imóvel no Morro do Farol, 
da antiga Escola Cenecista, para 
que empreendedores o reformem 
e operem comercialmente o lugar 
por 20 anos ou mais, se quiserem. 
Mas tudo dentro das atividades 
previstas no PL e dentro das leis lo-
cais, estaduais e federais, sem ônus 
nenhum para municipalidade.

Perfil no Instagram mostra celebridades e ações em prol da arrecadação para tratar  doença rara da menina

Eventos arrecadatórios já marcados em Torres
Um bingo que será realiza-

do no dia 6 de março, no Sa-
lão Comunitário do bairro São 
Francisco, terá a arrecadação 

toda doada para a causa. Uma 
festa a ser realizada no espa-
ço Bora Bora também terá os 
recursos dos ingressos todos 

doados para a campanha de 
arrecadação da menina Isis. 

Várias participações em re-
des sociais (e até programas 

na mídia de massa) já colo-
caram como protagonista a 
menina, e sua busca pela cura 
nos EUA através de campa-

nha.  Mais detalhes podem 
ser acessados no perfil do Ins-
tagram da menina no endere-
ço: ame_isis. 

Prédio da antiga Escola Cenecista, no Morro do Farol

Outras tentativas no local não deram certo
 O lugar é histórico. Lá já fun-

cionou a primeira versão da Es-
cola Estadual Marcílio Dias, fun-
dada em 1940.  Posteriormente, 
no ano de 1968, com a migração 
da escola para seu outro local, 
o prédio ficou sob a tutela do 

Colégio Comercial de Torres até 
a década de 1980, período em 
que passou a ser utilizado como 
Escola Cenecista de 2o Grau de 
Torres. Em 1995 passou a se cha-
mar Escola de 2o Grau Professor 
Durban Ferraz Ferreira. Teve uma 

fase que uma casa noturna ope-
rava no andar superior do prédio, 
à noite, junto com a  escola. Mas 
no início da década de 2010, a es-
cola fechou as portas de vez. 

 De lá para cá, várias tentativas 
de utilização do espaço foram 

idealizadas.  No governo Nílvia 
Pereira (2012-16), uma Esco-
la Técnica Federal chegou a ser 
anunciada por uma vereadora, 
mas não saiu. O atual governo 
municipal chegou a cogitar colo-
car lá um Museu, mas não saiu... 

Sempre por falta de recursos ou 
parcerias desfeitas ou inviabiliza-
das. 

O prédio originariamente foi 
construído pelo Governo do Es-
tado do RS, que cedeu para o 
município o usufruto.   
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No Último final de semana, dias 8 
e 9 de fevereiro, aconteceu em Torres 
o campeonato de Golfe Aberto de Tor-
res. A edição teve participação de 103 
jogadores que jogaram no São Domin-
gos Golfe Club, que existe na cidade há 
32 anos (em área ao lado da Estrada da 
Salinas - beirando o Rio Mampituba). 

Cristiane John, do Santa Cruz Cou-
ntry Club, e Andrey Xavier, do Belém 
Novo Golf Club, foram os grandes 
campeões. Andrey conquistou o titulo 
de bicampeão fechando o primeiro dia 

com quatro tacadas abaixo do par da 
cancha, seguido de Gabriel Schuma-
cher (PACC) que terminou com duas 
tacadas acima – seis de diferença. O 
segundo dia iniciou com pancadas de 
chuvas, e Andrey finalizou a volta com 
+1, encerrando o torneio com 64/69 
levando assim, o troféu de bicampeão 
do Aberto do São Domingos Torres 
Golf Club. Octavio Villar finalizou o se-
gundo dia com -3, e ficou com o troféu 
de vice-campeão.

Na categoria Damas, Maria Euge-

nia Peres (CCP) fechou a primeira vol-
ta em primeiro lugar com 82 tacadas 
seguida de Martina Collares (PACC), 
Cristiane John (SCCC) e Juliana Pires 
(GVGC), empatadas com 84 tacadas. 
No segundo dia Cristiane John repetiu 
a volta anterior (84/84) conquistando 
o troféu de campeã e Matina Collares 
(PACC) assumiu o vice com tacadas 
(84/86).

Este torneio contou com patrocínio 
e apoio de R Dimer, Asun Supermerca-
dos e Leve Mais Atacado e Varejo.

ESPORTES

Aberto Torres de Golfe teve mais de 100 participantes

Jovens atletas de Arroio do Sal brilham em etapa do Circuito Sesc de Corridas 2020
No sábado, dia 08 de feverei-

ro de 2020, os alunos de Arroio 
do Sal representaram muito 
bem o  município na 1° etapa 

do Circuito Sesc de Corridas, 
que ocorreu em Atlântida Sul. 
Os alunos da Oficina de Atletis-
mo, que faz parte do PROMEC 
(Projeto Multi Esportivo e Cul-
tural), conquistaram os seguin-
tes resultados:

* Alisson Moraes, da Escola 
Santos Salvador de Melo, foi 
o 1° colocado nos 3km da Ca-
tegoria 14/15 anos Masculino, 
com o tempo de 11 minutos e 
50 segundos.

* Maurício Rodrigues Júnior, 
da Escola Raimundo F. de Oli-
veira, ficou em 3° lugar nos 3km 

da Categoria 14/15 anos Mas-
culino, melhorando muito sua 
marca pessoal com o tempo de 
12 minutos e 43 segundos.

*Pablo Prates, da Escola Gov. 
Leonel Brizola, subiu ao pódio 
com o 3° lugar nos 2km da Cate-
goria Infantil 12/13 anos Mas-
culino, melhorando seu tempo, 
com 10 minutos e 20 segundos.

*Além dos meninos da 
Oficina de Atletismo, Bren-
da Rodrigues (da Escola José 
de Quadros, de Arroio do Sal) 
competiu pela Ascort de Torres 
e conquistou o 1° lugar na Ca-
tegoria Geral Feminina, com o 

tempo de 11 minutos e 52 se-
gundos.

"O professor Elton Dias, res-
ponsável pela Oficina de Atle-
tismo, agradece ao Alexandre 
Trajano, do Império das Tintas 
e ao prefeito Bolão pela ajuda 
com os custos de inscrição e 
transporte. Ele agradece tam-
bém ao vereador Carlos Dias e 
ao secretario adjunto do Turis-
mo Moisés Araújo pelo apoio e 
disposição para ajudar a Ofici-
na de Atletismo nas atividades 
e competições", ressalta a co-
municação de Arroio do Sal.

Praiano de Beach Soccer tem 4ª Rodada neste domingo (16)
O Campeonato Praiano de Beach Soc-

cer 2020 tem continuidade neste domin-
go, 16 de fevereiro, com sete jogos da 4ª 
Rodada.  Pela terceira rodada, no último 

domingo (09), foram disputadas as se-
guintes partidas: pela categoria ABERTO: 
Adescom 04 X 01 Guarani/Nova Geração; 
Leões da Praia 02 X 05 Guarita; Mar Azul 

04 X 01 São Brás; ADEM 02 X 05 Meia 
Boca/Passargada. Pela categoria MASTER 
35: Kangibrina 04 X 05 Pequeno; São João 
(02) 03 X 03 (03) Guarita. E pela categoria 

VETERANO 50: Adescom (06) 03 X 03 
(07) América.

O Praiano de Beach Soccer 2020 
em Torres abrange as seguintes cate-
gorias: Masculino Aberto, Feminino 
Aberto, Master+35, Veterano+50, 
Sub 9, Sub 11 e Sub 13. Nesta sexta-
-feira, dia 14,   os jogos da categorias 
de base iniciam na Arena da Praia 
Grande. O evento é uma realização 
da Prefeitura de Torres, através da 
Secretaria Municipal de Cultura e Es-
porte, com apoio da Liga de Futebol 
Torrense- LIFT.

No próximo domingo (16), os jogos 
começam às 14h30min na Arena de Es-
portes da Praia Grande. Até o momen-
to, Adescon, Mar Azul e Meia Boca/

Passargada são os destaques da categoria 
aberto (cada um deste times tendo venci-
do os dois jogos já disputados). A previsão 
inicial é de que a final do Praiano seja rea-
lizada no dia 1º de março. Confira a tabela 
dos jogos deste próximo domingo:

4ª rodada (16/02)- Praiano 
de Beach Soccer 

14h30min- Aberto- Grupo A- Adescom X 
Panela/Heineken

15h30min-Aberto- Grupo A- Guarani/
Nova Geração/ X Guarita
16h30min– Master+35- Grupo B- Guarita 
X Força Jovem
17h30min– Master+35- Grupo B- Mar 
Azul/Torres Calçados X São João
18h30min-Master+35- Grupo A- ADEM X 
Adescom
19h30min- Feminino- Chave Única- Soc-
cers Girls X Duronas
20h30min–Veterano- Chave Única- São 
João X Adescom

O torneio teve apoios locais para uma atividade que existe há mais de 30 anos na cidade, no São Domingos Golfe Club

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresen-
taram os documentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e  IV  do 

Código Civil Brasileiro,

EDGAR BARROS SCHEFFER E CRISTINA DAITX JUSTO

Ele solteiro, natural de Porto Alegre/R.S, residente e domiciliado em 
Torres. Ela solteira, natural de Torres /R.S, residente e domiciliada em  
Torres/R.S.Se alguém souber de algum impedimento  oponha-se na 

forma da lei.

Torres , 13 de fevereiro  de  2020.
Ruy Luiz de Freitas Filho

Oficial Registrador
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Feijoadinha Pré-Carnavalesca abre 
programação das Festas no The Sun

Agenda de Carnaval terá Trio Só Amor e Rafael Malenotti

Além disso, o 
The Sun Beach 
Lounge já defi-
niu quais serão 
as atrações para 

o Carnaval - com nomes renoma-
dos do rock gaúcho marcando 
presença. No dia  21/02 terá 'Trio 
Só Amor ' - com Carlinhos Carnei-
ro (vocalista do Bidê ou Balde), 

FLU (baixista do De Falla) e Chico 
Bretanha (Groove James). No dia 
22/02 tem Marcelo Duani; e no dia 
23/02 - Rafael Malenotti (vocalista 
da Acústicos e valvulados)

A festa mais popular do Brasil 
chega mais cedo no The Sun Be-
ach Lounge (Rua Kalil Sehbe, 05 
– dentro da SAPT), trazendo mui-
ta irreverência, música e reflexão 
com a banda SamBatuque.

O Trio SamBatuque, faz um es-
petáculo passeando pela história 
dos clássicos Sambas de raiz, en-

tremeando textos poéticos que 
vão de Vinicius de Moraes à Mia 
Couto, entre outros.

Nesta edição o trio recebe as 
participações luxuosas do saxo-
fonista Saulo Vitório, (com mais 
de 48 anos de carnaval) e do car-
navalesco porto-alegrense, Ale-
xandre Belo ( fundador da escola 

de samba de Torres, Imperatriz 
Dona do Mar), para uma grande 
festa momesca.

O Evento acontece no domin-
go, dia 16 de fevereiro, a partir 
das 11h. A abertura do buffet de 
feijoada inicia às 12h30 e vai até 
às 15h - o DJ Marino assume as 
carrapetas às 12h, às 14h inicia o 

Show SamBa-
tuque – Sam-
ba de Raiz. O 
ingresso para 
o evento é de 
R$35 (incluin-
do a feijoada)

O Trio Sam-
Batuque é 
composto por 
Flávio Cabe-
leira Marinho 
- Percussão 
(capoeirista e 
Ogã, ex. inte-

grante do Bloco Turucutá – POA); 
Luis Gustavo LG Oliveira (na Voz 
e Poesia) e Rodrigo 7 Cordas (na 

Harmonia e Voz), este com pas-
sagem pelas escolas de Samba 
Praiana e Banda da Saldanha. 

Sambatuque toca no pré-carnaval do The Sun

Trio Só Amor (com Carlinhos Carneiro, Flu e Chico Bretanha) toca dia 21



A FOLHA 31Sexta-Feira, 14 de FEVEReiro de 2020

diário bordoawww.ronidalpiaz.com.br

RoniDalpiaz

ICD

UM MUNICÍPIO NASCIDO DE UM HOTEL! (PARTE 1)

desta rica história, através do texto de 
uma ex-aluna Caroline Brocker, a 
história desse que foi um dos grandes 
hotéis de nosso litoral.
Para falar do hotel é necessário antes 
mostrar um pouco do cenário onde ele 
surgiu. Como sabemos, os primeiros 
habitantes do litoral norte foram os 
descendentes de portugueses que, a 
partir de 1732, chegaram e receberam 
as sesmarias na “Paragem das Contas” 
na bacia do rio Tramandaí. Isso viria a 
ser  o  começo do terr i tór io de 
Conceição do Arroio, hoje Osório. 
Logo depois vieram também os 

imigrantes italianos que foram se 
assentando na parte montanhosa do 
litoral norte, como Santo Antônio da 
Patrulha, e outros imigrantes como os 
açorianos e africanos que atraídos 
pela facilidade de adquirir terras 
também vieram para o Litoral Norte. 
Com o início do século XX iniciou 
também o precário povoamento 
dessas terras. Na década de 1910 
algumas famílias, que residiam no 
campo, vinham até o mar para pescar; 
foi por volta de 1920 que começaram 
a chegar os primeiros veranistas 
vindos da serra a cavalo ou por 
charretes puxadas por mulas. Em 
Capão da Canoa encontravam-se os 
primeiros hotéis do litoral Norte 
como o Bom Filho, que depois passou 
a se chamar Hotel Grizza, o Pedro 
Nunes (cujo letreiro foi pintado por 
um dos  hóspedes )  e  o  Hote l 
Riograndense, onde no inverno eram 
celebradas as missas. 
A viagem de Porto Alegre a Capão da 
Canoa era feita em três etapas: Porto 
Alegre-Palmares de vapor, Palmares-
Osório de trem e de Osório a Capão da 
Canoa de vapor novamente. 
Em 1950, Xangri-Lá, que se chamava 
Capão Alto, pertencia a Conceição do 
Arroio, hoje Osório. A empresa 
Territorial Capão da Canoa Ltda, 

deliberou adquirir uma nova área 
de 220 hectares, localizada ao sul 
do então balneário de Capão da 
Canoa, propriedade da viúva 
Malvina Maria de Almeida. Seu 
filho o senhor Ramiro Correa da 
Silva e seu sócio José Agostinelli, 
com o objetivo de implantar nessa 
nova área um novo loteamento 
exemplar que fosse capaz de logo 
alcançar um grande êxito nas 
vendas.
Logo após a empresa Territorial 
Capão da Canoa Ltda ter adquirido 
a área de 220 hectares da viúva e os 
sóc ios  te rem implantado  o 
loteamento denominado Xangri-
Lá, outros empresários passaram a 
especular a área para comprar ao 
norte de Xangri-Lá. Surgiram, 
então, os outros balneários: 
Remanso, Coqueiros, Marina, 
Maristela, Arpoador, Noiva do 
Mar e Rainha do Mar que hoje 
fazem parte do município de 
Xangri-Lá.
“Acontecimento de relevo no setor 
de veraneios foi sem dúvida a 
inauguração do Novo Hotel 
Cassino Xangri-Lá, em Capão 
Al to .  Arqu i t e tu ra  moderna 
rivalizando-se com o que de mais 
avançado existe, no mundo, em 
estações de veraneio.” Esta 
manchete estampava o jornal O 
Pioneiro, de Caxias do Sul, já 
antevendo o grande sucesso do 
hotel que fora inaugurado no verão 
de 1957. 
Em abril de 1956 começaram o 
alicerce do hotel que foi projetado 
p e l o  a r q u i t e t o  B e r o n e s i , 
trabalhavam na construção em 
torno de 50 pessoas. Muitos desses 
trabalhadores vieram em busca de 
emprego pela fama da construção 
do hotel que se espalhou por todo o 
litoral gaúcho e parte de Santa 
Catarina. 
(continua na próxima semana)
Fontes: Almanaque Gaúcho, Ricardo Chaves/Zero 
Hora; Caroline Brocker, Hotel Termas de Xangri-
Lá, A história oral de um município.

Na semana passada me deparei (no 
jornal Zero Hora) com algumas 
fotos e um breve histórico de um 
dos icônicos hotéis do litoral norte: 
o hotel Termas Xangri-Lá, que 
nasceu como “Hotel Cassino 
Xangri-Lá”. 
Como fui professor de Turismo na 
universidade durante 18 anos, 
orientei inúmeros TCC's e um deles 
era justamente sobre o Hotel 
Te r m a s  X an g r i - L á  e  a  s u a 
influência no município de mesmo 
nome.
Aqui a grande sacada do trabalho 
de conclusão: o hotel que surgiu em 
um lugar chamado “Capão Alto”, 
teve a força de modificar o nome do 
local e mais do que isso, deu o seu 
próprio nome a ele.
Mas essa história pode ser perdida. 
Os habitantes do local, com o 
p a s s a r  d o s  a n o s  e  o 
desaparecimento do hotel, nem irão 
mais ligar o nome do hotel ao do 
município. E se não ficar registrado 
de alguma forma, este fato será 
esquecido.
O interessante de toda a história do 
hotel é que ela é muito parecida 
com a do hotel Picoral daqui de 
Torres, evidenciando a vocação 
turística do litoral norte gaúcho já 
no início do século XX.
Vou aproveitar e contar um pouco 

Em 1950, Xangri-Lá, que se chamava Capão Alto, pertencia 
a Conceição do Arroio, hoje Osório.

A viagem de Porto Alegre a Capão da Canoa era feita em três 
etapas: Porto Alegre-Palmares de vapor, Palmares-Osório de 

trem e de Osório a Capão da Canoa de vapor novamente. 
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